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Presidente – Consigliere Anziano Cristiano Bottici 

Buonasera a tutti.   

Dò il benvenuto a tutto il pubblico. E’ anche un piacere rivedere un po’ di gente in Sala 

Consiliare, dopo due, tre anni nel quale tra il Covid e il resto non c’era più nessuno, per cui 

siamo molto felici di vedere tanta gente a questo inizio di Consiliatura. 

Mi sono scritto due righe perché l’emozione è tanta anche per me, anche se non sono nuovo, 

preferisco leggere un piccolo pensiero di introduzione. 

Sono onorato di essere chiamato nelle vesti di Consigliere Anziano, perché io sono anziano, a 

presiedere la seduta di insediamento del nuovo Consiglio Comunale di Carrara, sono onorato 

ma anche molto emozionato. Anche se per me non è la prima esperienza da Consigliere 

Comunale, è sempre un’emozione ricevere la fiducia dei cittadini che ci hanno votato, e nello 

stesso tempo un’assunzione di responsabilità nei loro confronti, che ci deve impegnare tutti a 

dare il meglio di noi stessi. 

Voglio complimentarmi con tutti i colleghi che siedono nei banchi del Consiglio, con chi è alla 

prima esperienza, ne vedo molti, e con chi invece è stato già tante volte presente in Consiglio 

Comunale. Voglio augurare a tutti un buon e sereno lavoro, saranno 5 anni importanti, nei quali 

saremo chiamati a dare il nostro contributo con impegno, con serietà e con competenza. 

Ognuno di noi con le prerogative che il ruolo gli attribuisce, ognuno con le sue peculiarità, chi 

tra i banchi della maggioranza e chi tra i banchi dell’opposizione. Ma sono sicuro che tutti, tutti, 

lavoreremo nell’interesse di Carrara e dei nostri concittadini, che ci hanno scelto per 

rappresentarli all’interno dell’Assise Comunale. Buon lavoro a tutti noi e buon lavoro alla nostra 

Sindaca Serena Arrighi. 

Applausi dalla Sala 

Presidente – Consigliere Anziano Cristiano Bottici 

Dò la parola ora al Segretario per l’appello. 

Segretario Generale Dottor Nardi Giulio 

Buonasera a tutti, procedo con l’appello. 

Il Segretario procede all’appello nominale.  

 

Sindaco Presente Assente Presidente Presente Assente 

 Arrighi Serena Presente   Bottici Cristiano Presente  

Consiglieri Presente Assente Consiglieri Presente Assente 

 Barghini Silvia Presente   Vatteroni Brunella Presente  

 Bianchini Guido Presente   Vinchesi Luca Presente  

 Butteri Marzia  Presente   Benedini Dante Presente   

 Carusi Letizia Presente   Bernardi Massimiliano  Presente  

 Castelli Augusto Presente   Caffaz Simone Presente   

 Genovesi Sirio Presente   Ferri Cosimo Maria Presente  

 Koudsi Hicham Presente   Manuel Massimiliano Presente  

 Marchetti Nicola Presente   Martinelli Matteo Presente  

 Mattei Maria Presente   Tosi Andrea Presente  

 Muracchioli Benedetta Presente   Vannucci Andrea Presente  

 Musetti Alberta Presente   Vincenti Rigoletta Presente  

 Nardi Gianmaria Presente     

T O T A L I  

P R E S E N T I  25 A S S E N T I  00 



Resocontazione integrale a cura della Marpas Servizi 

 

 
 
 

Verbale del Consiglio Comunale – 18 luglio 2022. 

 Pag. 3 

 

Assessori  Presente Assente Assessori  Presente Assente 

 Crudeli Roberta Presente   Lattanzi Mario Presente  

 Benfatto Lara Presente   Lorenzini Moreno Presente  

 Dazzi Gea Presente   Orlandi Claudio Presente  

      

T O T A L I  

P R E S E N T I  06 A S S E N T I  00 

 

Presidente – Consigliere Anziano Cristiano Bottici 

Nominiamo gli scrutatori della seduta, nominiamo Barghini, nominiamo Castelli, e nominiamo 

per la minoranza il Consigliere Manuel. 

 

SCRUTATORI: CONSIGLIERI; BARGHINI; CASTELLI; MANUEL  

 

SOMMARIO DEI PUNTI ALL’ORDINE DEL GIORNO 

 
PUNTO N° 1 ODG – ESAME DELLE CONDIZIONI DEGLI ELETTI AI SENSI DELL’ART. 41 DEL D.LGS. 267/2000 

– PROVVEDIMENTO E CONVALIDA. 

 
PUNTO N° 2 ODG – GIURAMENTO DEL SINDACO A NORMA DELL’ART. 50, COMMA 11 DEL D.LGS. 267/2000.     

 

PUNTO N° 3 ODG – ELEZIONE DEL PRESIDENTE DEL CONSIGLIO COMUNALE, A NORMA DELL’ART. 10 
DELLO STATUTO COMUNALE. 

 
PUNTO N° 4 ODG – ELEZIONE DEI VICEPRESIDENTI DEL CONSIGLIO COMUNALE A NORMA DELL’ART. 10 

DELLO STATUTO COMUNALE. 

 

PUNTO N° 5 ODG – COMUNICAZIONE DELLA NOMINA DEI COMPONENTI DELLA GIUNTA COMUNALE, A 

NORMA DELL’ART. 46, COMMA 2, DEL D.LGS. 267/2000. 

 

PUNTO N° 6 ODG – ELEZIONE DELLA COMMISSIONE ELETTORALE COMUNALE A NORMA DELL’ART. 41, 

COMMA 2 DEL D.LGS. 267/2000. 

 
 

PUNTO N° 1 ODG – ESAME DELLE CONDIZIONI DEGLI ELETTI AI SENSI DELL’ART. 41 DEL 

D.LGS. 267/2000 – PROVVEDIMENTO E CONVALIDA. 

Presidente – Consigliere Anziano Cristiano Bottici 

Andiamo avanti con l’Ordine del Giorno del Consiglio, al punto n.1: “Esame delle condizioni 

degli eletti ai sensi dell’art. 41 del Decreto Legislativo 267/2000 – Provvedimento e convalida”. 

Passo la parola al Segretario Generale. 

Segretario Generale Dottor Nardi Giulio 

Sì, brevemente per illustrare l’Ordine del Giorno, leggo testualmente il disposto dell’art. 41.  

“Nella prima seduta, il Consiglio Comunale e Provinciale, prima di deliberare su qualsiasi altro 

oggetto, ancorché non sia stato prodotto alcun reclamo, deve esaminare la condizione degli 

eletti a norma del capo II, Titolo III, e dichiarare la ineleggibilità di essi quando sussiste alcuna 

delle cause previste, procedendo secondo la procedura indicata dall’art. 69.” 

Noi facciamo seguito al verbale dell’Ufficio Centrale Elettorale per le elezioni del 28.06.2022 

che ha proclamata eletta alla carica di Sindaca Serena Arrighi, e gli altri Consiglieri 
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programmati. Successivamente, per legge, con la nomina degli Assessori nei giorni scorsi c’è 

stato un avvicendamento tra i Consiglieri, che sono stati diciamo … è una sostituzione e in 

questa sede se non ci sono ulteriori segnalazioni si procede alla convalida degli eletti. 

Voce fuori microfono 

Segretario Generale Dottor Nardi Giulio 

Il subentro si è dato atto direttamente per legge, che lo cessano dalla carica di Consigliere, e 

quindi si è proceduto secondo l’ordine del verbale. 

Voce fuori microfono 

Segretario Generale Dottor Nardi Giulio 

Vinchesi, Koudsi, Muracchioli, Musetti Alberta e Carusi. 

Presidente – Consigliere Anziano Cristiano Bottici 

Vedo che non ci sono contestazioni, per cui metterei in votazione il provvedimento di convalida 

dei Consiglieri Comunali. 

Il Presidente procede con la votazione per alzata di mano della delibera al punto n. 1 all’Ordine 

del Giorno. 

Presidente – Consigliere Anziano Cristiano Bottici 

Chi è favorevole alzi la mano. 

Favorevoli? N. 25 voti favorevoli. 

Contrari? Nessun voto contrario. 

Astenuti? Nessun astenuto. 

25 voti favorevoli.   

Presidente – Consigliere Anziano Cristiano Bottici 

Favorevoli tutti all’unanimità. 

Dobbiamo votare anche l’immediata eseguibilità della votazione, per cui metto in votazione 

l’immediata eseguibilità della stessa. 

Il Presidente procede con la votazione per alzata di mano dell’immediata eseguibilità della 

delibera al punto n. 1 all’Ordine del Giorno. 

Presidente – Consigliere Anziano Cristiano Bottici 

Chi è favorevole alzi la mano. 

Favorevoli? N. 25 voti favorevoli. 

Contrari? Nessun voto contrario. 

Astenuti? Nessun astenuto. 

25 voti favorevoli.   

Presidente – Consigliere Anziano Cristiano Bottici 

Per cui all’unanimità la delibera è eseguibile. 

 

PUNTO N° 2 ODG – GIURAMENTO DEL SINDACO A NORMA DELL’ART. 50, COMMA 11 DEL 

D.LGS. 267/2000.  

Presidente – Consigliere Anziano Cristiano Bottici 

Passiamo ora al punto 2 dell’Ordine del Giorno: “Giuramento del Sindaco a norma dell’art. 50, 

comma 11, del Decreto Legislativo 267/2000”. 

Lascio la parola alla Sindaca Serena Arrighi. 
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Sindaca Serena Arrighi 

Io sottoscritta Serena Arrighi, Sindaca del Comune di Carrara, ai sensi dell’art. 50 del Decreto 

Legislativo 18 agosto 2000 n. 267, davanti al Consiglio Comunale riunito nella seduta di 

insediamento in data lunedì 18 luglio 2022: “Giuro di osservare lealmente la Costituzione 

Italiana”. 

Applausi dalla Sala  

Presidente – Consigliere Anziano Cristiano Bottici  

Lascerei la parola alla Sindaca se vuole dire due parole alla cittadinanza. 

Sindaca Serena Arrighi 

Saluto e ringrazio tutte le cittadine ed i cittadini che hanno voluto esserci vicini in questo nostro 

primo Consiglio Comunale. Signor Presidente del Consiglio …che però, ancora diciamo facente 

funzioni come Consigliere Anziano, signore e signori Consiglieri, è stata per me una particolare 

emozione giurare sulla Costituzione in questa Sala, che rappresenta l’intera comunità 

Carrarese, Medaglia d’Oro al Merito Civile. 

Come tutti sappiamo dalla motivazione di quella Medaglia si legge:  

“Che le donne Carraresi offrirono un ammirevole contributo alla lotta di Liberazione, 

organizzando una coraggiosa protesta contro l’ordine delle forze di occupazione tedesca di 

sfollamento della città. La popolazione tutta partecipò, con generosa determinazione alla guerra 

Partigiana, rendendosi protagonista di eroici slanci di umana solidarietà verso quanti avevano 

bisogno d’aiuto, e prodigandosi con il ritorno alla pace nella difficile opera di ricostruzione 

morale e materiale”. 

È su questo spirito che affonda le radici nei valori e nel carattere delle donne e degli uomini di 

Carrara, e su questo spirito che so di poter contare oggi, per disegnare i tratti della Carrara 

futura, il coraggio, la determinazione, la solidarietà e l’impegno di tutte le Carraresi e i Carraresi, 

ci saranno preziosi per quanto andremo a fare. È per me sempre stata una particolare fonte di 

forza e di orgoglio potermi considerare erede di quelle donne, che ho avuto l’onore di celebrare 

tra i primissimi atti del mio mandato. Ho molto apprezzato in questi giorni il fatto che per la 

prima volta tante Associazioni cittadine, diverse per storia e per ispirazione, abbiano scelto di 

costruire insieme una serie di eventi per ricordarle, e per dimostrarsi orgogliose di raccogliere il 

loro testimone. 

Immagino proprio in questo modo, il lavoro di questa amministrazione: ascolto, partecipazione, 

valorizzazione ed armonizzazione delle diversità, nel rispetto dei valori della nostra 

Costituzione, ma con il fermo proposito di renderli vivi, attuali e gravidi di futuro. 

Ringrazio tutte le elette e tutti gli eletti, ma anche le candidate e i candidati che hanno preso 

parte alla campagna elettorale, contribuendo a raccogliere e ad esprimere le opinioni, le 

speranze e gli umori della città di Carrara. 

In questa ricca ed entusiasmante campagna di ascolto e di confronto, noi tutti abbiamo 

contribuito a far emergere i problemi certo, ma anche le risorse di cui dispone Carrara, per 

affrontarli e per risolverli. Tuttavia, io, la mia Giunta, e ne sono convinta, tutti i componenti di 

questo Consiglio Comunale, siamo ben consapevoli che la metà dei nostri concittadini non è 

andata a votare.  

Non ha creduto abbastanza in noi e nelle diverse proposte politiche che rappresentiamo, non 

hanno creduto che valesse la pena di scegliere chi avrebbe governato la città, perché nessuno 

di noi è riuscito a convincerli che saremmo stati davvero capaci di fare la differenza. Noi siamo 
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stati capaci di trasformare i loro bisogni in attese, di fare in modo che ci riconoscessero le 

competenze e le volontà di cambiare le cose che non vanno, e di valorizzare quelle che sono 

già nella direzione giusta. 

La prima responsabilità della mia amministrazione sarà dunque quella di dimostrare a tutti loro, 

non più con le parole, ma con scelte ed azioni concrete, che il nostro impegno per Carrara è 

totale, e che il futuro che abbiamo immaginato e promesso a questa città,giorno per giorno, ci 

sforzeremo a costruirlo.  

La squadra che ho voluto al mio fianco è il primo segno dell’intenzione mia e delle forze 

politiche che mi sostengono, di coinvolgere nel governo della città nuove energie e nuove 

esperienze. Io stessa sono espressione di una scelta condivisa di investire su persone e 

personalità nuove, che possono più facilmente interpretare il bisogno profondo della città di una 

ripartenza, che sia sostenuta da una precisa visione della Carrara che vogliamo tra venti anni, 

della Carrara che noi vogliamo per i nostri giovani e che loro stessi vogliono per sé e per il loro 

figli. 

La mia Giunta, l’ho già annunciato, è una Giunta politica, perché noi crediamo nella politica, la 

politica è una necessità inalienabile per la vita umana, sia per la vita del singolo sia che per 

quella della società. Poiché l’uomo non è autarchico ma dipende nella sua esistenza dagli altri, 

deve esservi una cura dell’esistenza che riguarda tutti, e senza la quale non sarebbe possibile 

convivere. 

Certo, occorrono valori, coerenza, onestà e competenza, perché questa cura sia una buona 

cura, a questo abbiamo pensato e continueremo a pensare ogni volta che ci troveremo a dover 

scegliere tra le molte persone capaci di svolgere un ruolo. Le squadre, gli individui più adatti di 

colta in volta alla cura della nostra città. 

La mia Giunta è una Giunta di persone che come me hanno una lunga storia di impegno 

sociale, professionale ed anche politico, ma che sono alla prima esperienza di governo. Come 

amministratori saranno quindi giudicati, come me, su quanto sapranno fare in futuro e non per 

quanto hanno fatto in passato. Lo dovevamo ad una Carrara che non merita di guardare 

sempre troppo indietro e troppo poco avanti. La mia Giunta è una Giunta competente, perché 

sapendo dare, presto e bene, risposte complesse a problemi complessi, ho investito su persone 

capaci in breve tempo di orientarsi nello specifico settore che ho loro assegnato per governarlo 

con efficacia.  

Ma lasciatemelo dire con particolare orgoglio, la mia è anche una Giunta in cui le donne hanno 

finalmente il peso che meritano. Mi dico che considerando che la coppia Sindaca e 

Vicesindaca, siamo una delle Giunte più rosa d’Italia, non so se sia vero, so che sarebbe uno di 

quei primati capaci di rendere una donna fiera e triste allo stesso tempo, perché raccontano la 

realtà del paese ancora lontana da come dovrebbe essere, anche se ci fanno sentire 

protagoniste di un cambiamento vero, atteso e necessario. 

Anche in Consiglio la presenza e la qualità delle donne elette è significativa, le 7 elette in 

maggioranza e Rigoletta Vincenti, formano insieme un terzo di questo Consiglio Comunale, 

aggiungendo la Sindaca confermiamo i numeri della scorsa Consiliatura, ed un ormai 

consolidata tendenza di Carrara a dare fiducia alle sue donne, e sono certa che noi tutte 

sapremo dimostrarcene degne  Poiché però questo Consiglio rappresenta un’ intera comunità 

Carrarese che è fatta di donne per poco più della metà, noi dovremo, come del resto accade in 

molti, in troppi luoghi del paese, lavorare di più e meglio dei colleghi, per rappresentare tutte le 
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Carraresi. Anche a questo siamo abituate, ma nient’affatto rassegnate. E noi lavoreremo anche 

perché vogliamo essere tra le ultime donne costrette a fare questa cosa, saranno cinque anni 

intensi da questo punto di vista.  

Il Consiglio Comunale ha il potere e il dovere di pensare di ridisegnare la città, definendo per 

tutti i nostri concittadini le regole generali di convivenza, di partecipazione e di solidarietà, 

pianificando l’uso e la preservazione delle risorse naturali. Lo sviluppo culturale ed economico, 

le caratteristiche del contesto urbano e l’ammodernamento delle sue infrastrutture materiali ed 

immateriali. Qui dovremo fare sintesi degli stimoli e delle esigenze dell’intera società civile e 

Carrarese, saperli trasformare in progetti e norme utili a dare la risposta alle molte aspettative 

delle cittadine e dei cittadini. 

Non potremo farcela da soli, per questo ho maturato e promosso per tutta la mia campagna 

elettorale la visione di un’amministrazione aperta e partecipativa, e di una città futura più aperta 

e partecipativa. Carrara ha bisogno che le molte e ricche realtà associative e produttive che la 

caratterizzano si aprano le une alle altre e alla città. Carrara ha bisogno che le idee e le opinioni 

dei suoi giovani sul loro futuro siano finalmente visibili e valorizzate. Carrara ha bisogno che le 

molte energie diffuse, impegnate nel volontariato, nella creazione artistica e nella valorizzazione 

del patrimonio naturale, storico e culturale della città, trovino sempre più luoghi e forme per 

correre al suo rilancio. Carrara ha bisogno che anche nei momenti dei conflitti più accesi, come 

è stato proprio nei giorni scorsi nel caso del rinnovo del contratto del Marmo, le parti sociali 

sappiano cercare e trovare insieme le soluzioni in grado di garantire un equo ed equilibrato 

modello di sviluppo economico. 

Carrara ha bisogno che chi vive il mondo del lavoro in tutti i ruoli e in tutti i settori, comprenda la 

necessità di creare nuove, ma soprattutto innovative realtà produttive, che sappiano rilanciare 

un’occupazione di qualità ed imprese in grado di prosperare, Carrara ha bisogno di curare il suo 

territorio, bellissimo e fragile, considerando le molte necessità di intervento come occasioni non 

solo per proteggerlo ma anche per valorizzarlo. 

Il Consiglio Comunale sarà il luogo in cui tutte queste cruciali esigenze dovranno trovare 

risposte di lungo periodo, quelle che non si danno alle urgenze ma alle cose importanti. Questo 

paese spesso dimentica la differenza tra ciò che è urgente e ciò che è importante, l’azione 

amministrativa è spesso costretta a misurarsi con le urgenze, ed è giusto e inevitabile che sia 

così, perché ci sono problemi che non possono aspettare. Ma il governo di una città chiede, a 

chi l’amministra, capacità di tenere sempre presenti le cose importanti, quelle a cui occorre 

lavorare a lungo e con costanza, e che mai bisogna dimenticare, perché la loro importanza è 

spesso direttamente proporzionale alle difficoltà e alla fatica che occorre fare perché si 

realizzino. 

Io ho grande fiducia nel fatto che questo Consiglio Comunale saprà essere il luogo in cui si 

discuteranno, e si delibereranno, le cose davvero importanti per Carrara, ho anche grande 

fiducia nel fatto che la macchina comunale, le persone del Comune e le Partecipate con le 

molte professionalità che sto felicemente scoprendo in questi giorni, e con la disponibilità di 

lavorare per il bene pubblico che tutte le lavoratrici e i lavoratori mi stanno esprimendo, 

sapranno dare gambe veloci ed efficaci alle nostre decisioni. 

Non esiste organismo politico che non abbia bisogno di un leale e preparato supporto tecnico, 

per rendere operative ed efficaci le scelte che è chiamato a compiere in quanto rappresentante 

dei cittadini. Sono così consapevole di quanto sia essenziale questo rapporto, che ho tenuto per 
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me la delega al Personale, come già annunciato in precedenza, con l’intenzione di conoscere e 

valorizzare ogni Dirigente, ogni dipendente in base alla sua disposizione e la sua 

professionalità. 

Sono certa che tutti insieme amministratori, Consiglieri e dipendenti, ciascuno, nell’ovvio 

rispetto dei ruoli, sapremo aprirci la città, così come chiediamo di fare ai cittadini singoli ed 

associati. 

Durante la mia campagna ho avvertito numerose richieste di ascolto e di partecipazione, e sono 

convinta che anche nel grande bacino di chi si è astenuto ci siano molti in attesa di essere 

ascoltati e di essere chiamati a partecipare. Non ci possiamo permettere di deluderli, e siamo 

determinati a non farlo, troveremo insieme le forme più adatte pre recuperare quanto è andato 

perduto con la soppressione delle circoscrizioni, ma lavoreremo a strumenti innovativi di 

protagonismo sociale attivo. Questo è il mio modo di intendere la politica, ed uno dei motivi 

principali che mi hanno spinto ad impegnarmi in questo nuovo ruolo. Dovremo lavorare tanto, 

dovrò lavorare tanto, ma il lavoro non mi ha mai spaventata, anzi, il lavoro dovrebbe restituire 

per tutti l’occasione per realizzare sé stessi e per dare il proprio contributo alla comunità. 

Io posso dire di essere fortunata due volte, perché il mio lavoro ho potuto disegnarmelo come 

volevo, e perché adesso ho l’onore e l’impagabile occasione di contribuire a disegnare il futuro 

della mia città come insieme la vorremo. Grazie a tutti. 

Applausi dalla Sala 

Presidente – Consigliere Anziano Cristiano Bottici  

Io l’ha do a tutti, se uno si prenota lo faccio parlare, certamente. 

La parola al Consigliere Ferri. 

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri 

Grazie Presidente. 

Intanto voglio iniziare a fare gli auguri di buon lavoro alla Sindaca, alla Giunta e a tutti i colleghi 

e a tutte le colleghe del Consiglio Comunale, e anche io voglio rivolgere dai banchi 

dell’opposizione gli auguri di buon lavoro non solo alla Giunta e alla Sindaca ma anche a tutta la 

macchina amministrativa, lei prima l’ha citata. Penso che ci sia bisogno di questa sinergia e di 

avvicinare sempre di più il palazzo comunale al cittadino. 

Ho ascoltato con interesse quello che ha detto nel suo insediamento, ed è chiaro che anche per 

chi è al banco dell’opposizione ha interesse che si lavori per la città. Io sono onorato di sedere 

in questi banchi del Consiglio Comunale, di cercare di dare il mio contributo, e di essere quel 

Consigliere Comunale a disposizione del cittadino, portare avanti le istanze, portare avanti in 

modo chiaro quello che avviene all’interno della pubblica amministrazione, e far seguire a tutti i 

cittadini l’azione amministrativa. C’è tanto da migliorare. 

Io avevo chiesto di fare il primo Consiglio Comunale al Monoblocco, di dedicarlo al tema della 

Sanità, avevo chiesto di fare il secondo Consiglio Comunale presso l’ANFAS che è una 

struttura della nostra realtà, della nostra città, importante sul tema della disabilità. E devo dire 

che, viste anche la condizioni in cui oggi ci troviamo, con i contagi che aumentano e condizioni 

che, anche non so se siano in regola, nel rispetto del diritto alla salute di tutti i presenti, penso 

che fosse stato un bel segnale organizzare il primo Consiglio Comunale all’aperto e su temi 

importanti nell’interesse della città, perché non c’è tempo da perdere, e il tema Sanità, il tema 

Disabilità, accessibilità, sono temi fondamentali.  
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Mi dispiace che lei. nel discorso dell’insediamento. non abbia parlato dei Paesi a Monte, che in 

campagna elettorale tutti abbiamo girato, che sono frutto anche dell’astensionismo che c’è 

stato. Ho apprezzato invece il fatto che lei abbia riconosciuto che nessuno di noi sia riuscito in 

qualche modo a coinvolgere tutti i cittadini nel portarli al voto, e chiaramente il risultato 

elettorale di ciascuno di noi tiene conto di una piccola parte che è andata a votare, questa è una 

sfida che abbiamo di fronte, che potremo portare avanti solo con la serietà del nostro lavoro, e 

quindi da parte almeno del sottoscritto, che comunque ha costituito un Gruppo autonomo come 

ho sempre detto in campagna elettorale, con la Lista che mi rappresentava, bisogna cercare di 

portare avanti questi temi insieme. 

Vorrei che tutto quello che lei oggi ci ha detto sull’ascolto, sulla partecipazione, fosse poi 

concreto, fosse reale, perché già nella formazione della Giunta abbiamo visto un po' i metodi di 

vecchia politica. Lei dice volti nuovi, io faccio gli auguri a tutti di buon lavoro, e non sono certo 

… però in realtà lei poi la definita una Giunta politica, quindi non ho capito quindi quale sia stato 

il metro, se quello del metodo, se quello della politica, della vecchia politica come appare a me, 

oppure se sia stato quello dell’apertura alla società civile. Lei l’ha definita una Giunta politica da 

una parte, e dall’altra ha parlato del metodo.  

Comunque auguro a tutti buon lavoro, perché l’importante è lavorare tutti nella stessa direzione, 

spero che questa Giunta e questa maggioranza rispetti i diritti della minoranza, i diritti di chi vuol 

portare la voce di tutti i cittadini, che ci sia un confronto reale e inoltre non è oggi, non è questo 

il momento, perché oggi sono tutti atti formali a parte le votazioni che faremo dopo, proprio nel 

suo interesse, nell’interesse anche della collettività, vorrei che lei poi chiarisse anche alla 

cittadinanza il suo ruolo di Sindaca e di imprenditrice. Perché comunque sono ruoli che vanno 

mantenuti ben distinti, lei è anche una brava imprenditrice certamente, e quindi capire bene, 

così come debbano chiarire la posizione di chi ricopre incarichi di Assessore e svolge attività 

professionale. 

Questo per la chiarezza e per il confronto che ci debba essere sempre leale e costruttivo, nel 

cercare di lavorare tutti nella stessa direzione, perché i cittadini si aspettano molto e penso che 

la fiducia sia tanta, e che si debba tutti contribuire nel cercare di riavvicinare il cittadino. 

Quindi, pochi proclami, molti fatti, proposte e cerchiamo di risolvere anche le piccole cose, 

perché questa città ha bisogno davvero di tutto, delle piccole e delle grandi cose. E penso che 

solo lavorando insieme si possa ottenere. Non mi sembra che da questi primi passi ci sia 

questa intenzione, questa voglia di lavorare tutti nella stessa direzione, ma è ancora prematuro 

e quindi è chiaro che si debba aspettare tutti i passaggi, però ci vuole questa lealtà e questa 

chiarezza nel confronto per costruire qualcosa di importante per questa città. 

Quindi, mi auguro che si vengano chiariti anche questi punti, sempre in modo costruttivo, e che 

si possa parlare poi, non è questa oggi la sede, di una proposta concreta. Mi auguro però che il 

prossimo Consiglio Comunale, soprattutto se si farà nel periodo estivo ma anche no, che sia in 

queste due sedi che io ho indicato, il Monoblocco o l’ANFFAS, chiediamo le autorizzazioni e 

apriamo alla città, apriamo il palazzo ai cittadini. Cerchiamo di farlo così, come prima ha parlato 

dei Consigli di Circoscrizione che non esistono più, dei Comitati dei Cittadini, che vogliamo 

istituire, così come io ho introdotto il tema dei Paesi a Monte, del Comitato delle Frazioni, di cui 

lei non ha parlato e che fanno parte di questo Comune. Che devono essere valorizzate, che si 

sentono isolate, e tanti altri temi che abbiamo affrontato ciascuno nei programmi elettorali. 
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Comunque, oggi, è il momento degli adempimenti anche formali, auguro a tutti buon lavoro, 

sicuramente ciascuno di noi darà il proprio contributo in maniera costruttiva ed incisiva. Però 

che non sia solo slogan ma riempiamoli di contenuti, e che non sia un’apertura, un ascolto finto 

ma deve essere reale, e quindi voglio vederla sul campo, e se riuscirà in questo intento 

certamente avrà il riconoscimento anche di chi oggi è all’opposizione e deve vigilare perché 

tutto comunque possa andare nella direzione e nell’interesse di Carrara e di quelle motivazioni 

che lei ha detto della medaglia d’Oro. Perché quelle motivazioni non basta leggerle, non basta 

ricordarle, bisogna poi di dare tuti questo contributo. Auguro a tutti e buon lavoro. 

Applausi dall’Aula 

Presidente – Consigliere Anziano Cristiano Bottici  

Grazie Consigliere Ferri. 

Ha chiesto la parola il Consigliere Bernardi. 

Consigliere Comunale Massimiliano Bernardi 

Buonasera a tutti e buon lavoro a tutti, alla neo Sindaca, i nuovi Assessori e a tutti i Consiglieri 

di maggioranza e opposizione. 

Io penso che in questa città ci sia da recuperare un rapporto con la città e con il cittadino. Per 

cinque anni, anzi quattro per il sottoscritto, dai banchi dell’opposizione, Sindaca volevo 

ricordarle, è una novità quello che dico perché lei è nuova, quando in questa Assise venivo 

deriso dalla Giunta e dagli Assessori perché “Bernardi sei sempre il solito a parlare, Bernardi 

guarda che non è vero”, io dicevo che c’è tutta una scadenza elettorale che stava per arrivare, 

perché per la città si sentivano i rumors di quello che stava avvenendo, e un po' sbeffeggiandoli 

spesso e volentieri dicevo “ascoltate l’opposizione, ascoltate i Consiglieri, non rinchiudetevi 

dentro le stanze di palazzo”. L’opposizione, serve insieme alla maggioranza, a costruire una 

città migliore, perché se la maggioranza fa quadrato solo su sé stessa allora le cose non 

tornano, perché l’opposizione è l’organo di controllo allora diventa un’opposizione non più 

costruttiva. 

Quindi, mi auguro che ci sarà da parte vostra e da parte di tutti, proprio perché c’è da ricostruire 

tanto un tessuto sociale disgregato, una città che è sporca, una città che ha perso milioni di 

finanziamenti con la vecchia amministrazione. E quando io dicevo alla vecchia amministrazione, 

e Roberta mi è testimone, Cristiano che c’era qui, “guardate che l’orologio per voi è finito, il 

tempo delle chiacchiere sono finite, la città non vi vota più”. Ridevano, ridevano tutti, gli 

Assessori, i Consiglieri. Siamo arrivati alle votazioni e le persone che ridevano hanno smesso di 

ridere. 

Quindi, il consiglio che io dò alla nuova amministrazione ed ai nuovi Consiglieri, è che 

dobbiamo lavorare per questa città, abbiamo gli strumenti, le potenzialità, per diventare una 

città modello e dare la possibilità a tanti giovani su questo territorio di rimanere e impiegare le 

proprie risorse per il bene collettivo, ma rimanendo in questa città che è meravigliosa. È 

meravigliosa dal mare ai monti, ormai lo diciamo troppe volte, in troppe Assise, è troppi anni 

che ripetiamo la stessa cosa e poi abbiamo sempre una città più povera. 

Quindi le scelte dovranno essere strategiche e soprattutto condivise, e noi dall’opposizione 

saremo qui per costruire una città migliore e un futuro migliore ai giovani. Grazie. 

 Applausi dall’Aula 

Presidente – Consigliere Anziano Cristiano Bottici  

Grazie Consigliere Bernardi. 
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Ha chiesto la parola Gianmaria Nardi capogruppo del PD. 

Consigliere Comunale Gianmaria Nardi 

Intanto ringrazio i presenti, ringrazio la Sindaca per l’apertura, e ringrazio il Consigliere Bernardi 

per questo augurio di lavoro comune. Io penso che sia un auspicio importante quello di far 

cominciare a far diventare questa Assise, far tornare il luogo della politica, continuare a lavorare 

perché qua si apra una discussione importante. Grazie anche al Consigliere Ferri, però 

oggettivamente c’è un tema, rispondo al Consigliere Ferri, la campagna elettorale è finita, il 

risultato c’è stato, la Giunta è stata fatta, insomma mi sembra oggettivo il conflitto di interessi, le 

difficoltà e la Giunta politica, misuriamoci sulle cose da fare, misuriamoci giorno per giorno non 

è …  

Voce fuori microfono 

Consigliere Comunale Gianmaria Nardi 

Il Consigliere Ferri, come si dice … Io le chiedo il diritto di tutela della maggioranza, come se 

glielo … (incomprensibile) di aprire la discussione su ogni tema e su ogni cosa, è anche un po’ 

irrituale aver aperto il dibattito su questo, perché forse si doveva procedere, cioè fare le 

procedure formali non è formale in sé, vuol dire dare l’assetto giusto perché si inizi a governare 

e a lavorare. 

Il fatto che si sia fatto il primo Consiglio oggi, non è che non si sta lavorando, la Giunta sta 

lavorando, la Sindaca sta lavorando da giorni sui temi e sui dossier aperti. 

Faremo sicuramente i Consigli nei luoghi che sono richiesti dal Consigliere Ferri e dalla 

maggioranza e dalla minoranza, li faremo nei luoghi simbolici, cercheremo di aprire il dialogo 

con la città, però diamoci il tempo di misurarci. Ecco questo è il tema. 

Io credo che la Giunta che si è fatta abbia una propria logica, se si chiedeva di non avere una 

Giunta, mi sembra di aver letto, con le facce note, non è stata fatta una Giunta con le facce 

note, si è fatta una Giunta con persone che non sono mai state al governo.  

Io credo che il tema della conciliazione fra coloro che fanno una professione e il fatto di poter 

dare un contributo alla propria città, sia un tema serio, da riconoscere, vediamo nei limiti come 

ci sono scritti negli Statuti, sono scritti nei Regolamenti, non capisco questo rispetto alla 

Sindaca dove stia, perché penso che un imprenditore onestamente, che si occupa di Big Data 

mi sembra, che è anche una cosa abbastanza complessa, ogni tanto ci metto un po' a 

ragionare, e lavora sul Mercato Nazionale come se ci sia ricchezza, perché ci aiuta a stare 

dentro a quei binari della modernità sui quali abbiamo voluto giocare una sfida.  

È chiaro che non abbiamo convinto i cittadini, questo sta a tutti noi sta alla politica il fatto che 

tante persone, non solo alle istituzioni, tante persone non sono andate a votare, che c’è una 

domanda inevasa di cambiamento della politica, e c’è una domanda e una richiesta di 

partecipazione più forte, e c’è una rabbia sociale a cui dobbiamo andare incontro, però noi 

dobbiamo anche portare questa città ai binari della modernità. Il tema della transizione 

ecologica, e il tema della forestazione digitale sono due grandi temi su cui dobbiamo costruire il 

futuro. 

Ecco l’esperienza di Serena Arrighi penso possa servire anche a questo, farci vedere un 

pezzetto del futuro. Sono d’accordo, prendiamolo l’invito, però insomma non prendiamolo ogni 

volta come un pretesto per pungere su un tema. Noi le andiamo a vedere queste cose, siamo 

tutti attenti al fatto che gli imprenditori debbano stare in politica in maniera corretta, siamo tutti 
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attenti che si scelgano i luoghi della politica, però diamo lo spazio a tutti perché si possano 

accogliere le proposte. 

Io credo che il Consiglio di oggi se adempie formalmente alle proprie funzioni fa un pezzetto del 

lavoro, che è quello di iniziare da subito a stare dentro i temi da affrontare, dentro il lavoro da 

svolgere. E io credo che il buon lavoro alla Giunta, ai Consiglieri, alla Sindaca, alla città che 

partecipa e ascolta qua e non soltanto, perché ascolta anche il diretta su Facebook, sia un 

augurio come succede di responsabilità, perché l’augurio mi sento di impegno alla 

responsabilità del voto che c’è stato dato, cioè quello di riuscire ad interpretare una domanda 

forte di cambiamento e insieme rispondere ad una domanda di assenza della politica che tanti 

ci hanno posto non andando a votare al ballottaggio un po' meno, e al primo turno di queste 

elezioni politiche. 

Quindi mi fermo qua, però insomma guardiamo avanti, perché un pezzo della discussione 

elettorale è finita insomma, ora inizia un’altra discussione che è quella del governo delle cose, 

ci misureremo giorno per giorno, però misuriamoci come si dice senza ogni volta mettere un 

pezzetto di polemica politica, che ci aiuta e ci stimola, ma insomma non stimoliamoci nemmeno 

troppo. 

Applausi dalla Sala 

Presidente – Consigliere Anziano Cristiano Bottici  

Grazie Consigliere Nardi. 

Ha chiesto la parola Simone Caffaz. 

Intervento dal pubblico 

Ai cittadini quando la date la parola? 

Presidente – Consigliere Anziano Cristiano Bottici  

Oggi non è possibile perché il Consiglio è di insediamento, e non sono previste interrogazioni. 

Intervento dal pubblico 

Però il Consiglio dice davvero che deve dare la parola ai cittadini, come potete lavorare in 

questa … 

Presidente – Consigliere Anziano Cristiano Bottici  

Non è previsto dal Regolamento. 

Intervento dal pubblico 

Io ho dei problemi e voglio esporli. 

Intervento dal pubblico 

Tutti, quindi siamo qui apposta. 

Intervento dal pubblico 

Non fatte come le passate cose … 

Voci dalla sala 

Presidente – Consigliere Anziano Cristiano Bottici  

Prego Consigliere Caffaz può intervenire. 

Consigliere Comunale Simone Caffaz 

Mi unisco … 

Intervento dal pubblico 

Io voglio parlare, perché io ho dei problemi e li voglio esprimere, perché se volete lavorare poi 

dovete … 
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Segretario Generale Dottor Nardi Giulio 

Non è questa la sede, sarà ricevuto dagli Uffici, dal Sindaco, ma oggi non è la sede. 

Presidente – Consigliere Anziano Cristiano Bottici  

C’è la disponibilità del Sindaco a riceverla anche alla fine del Consiglio. 

Voci dalla sala 

Presidente – Consigliere Anziano Cristiano Bottici  

La parola al Consigliere Caffaz. 

Consigliere Comunale Simone Caffaz 

Innanzitutto mi unisco agli auguri alla Sindaca, alla Giunta e a tutto il Consiglio Comunale, per 

l’inizio dei lavori di questa Consiliatura. Consigliere Nardi la campagna elettorale è finita il 26 di 

giugno, e il 27 mattina io ho mandato un messaggio alla Sindaca facendole i complimenti, che 

oggi rinnovo, e dicendogli che da quel giorno vi sarebbe stata l’esigenza di cominciare a 

lavorare ognuno nei suoi ruoli. 

Questo però non preclude, come del resto non l’ha fatto la stessa Sindaca nel suo intervento, di 

analizzare alcuni aspetti sia relativi alle elezioni sia relativi alla nomina della Giunta, che è stata 

annunciata a mezzo stampa e che tra poco verrà formalizzata. E allora un argomento che ha 

toccato la stessa Sindaca nel suo intervento è stato quello dell’astensionismo. Ho detto e 

ribadisco che questa numericamente è la amministrazione con la base sociale più esigua della 

storia Repubblicana della città, questa non è colpa solo della Sindaca, è colpa anche mia, è 

colpa anche dei candidati, ma certamente una Sindaca deve affrontare questa problematica 

con incisività. 

Cito qualche numero molto brevemente, li cito solo degli ultimi 20 anni perché andare indietro 

sarebbe ingeneroso e troppo lungo: 

 Giulio Conti nel 2002 fu eletto con 19.520 al ballottaggio; 

 Angelo Zubbani nel 2007 con 20.700 voti; 

 Angelo Zubbani nel 2012 con 17.700 voti; 

 Francesco De Pasquale nel 2017 con 17.000 voti; 

 Lei è stata eletta con poco più di 12.000 voti. 

Questo evidenzia che la base sociale di questa amministrazione è la più esigua tra quelle che 

evidentemente ho detto. 

Rispetto a questo quindi deve esserci un impegno da parte della Sindaca e della Giunta a 

muoversi nella direzione opposta, a coinvolgere certamente coloro che l’hanno votata, coloro 

che non l’hanno votata, coloro che non sono andati a votare. E da questo punto di vista a mio 

modo di vedere la stessa nomina della Giunta avrebbe dovuto dare dei segnali significativi. Io 

invece ho assistito come tutti ad un’iniziativa volta a rafforzare la sua posizione personale in 

seno a questo Consiglio, per far sì che alcuni Consiglieri rispondano a lei e non ai partiti.  

Ho assistito alla divisione di quello che probabilmente in termini elettorali è il secondo partito 

della sua coalizione che le ha ritirato il sostegno, ho assistito anche allo sfilacciamento con altri 

partiti che magari verrà negato in questa sede, penso allo stesso PD ma penso a quello che 

rimane del PSI nella nomina degli Assessori. 

Ho assistito insomma ad un atteggiamento, che a mio giudizio non è un atteggiamento politico 

inteso nel suo significato più nobile della politica con la P maiuscola, perché la politica serve per 

rappresentare interamente i cittadini, per rappresentare le istanze. Una volta si diceva del 
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rapporto tra il paese reale e il paese legale, allora quanto più si avvicina il paese reale al paese 

legale tanto più le amministrazioni sono legittimate. 

Ecco, penso che le scelte che sono state fatte invece vanno nella direzione opposta, cioè penso 

che la base sociale si sia ulteriormente ristretta rispetto al giorno del ballottaggio. Si è parlato in 

questi giorni, ne ha fatto cenno il Consigliere Ferri, di situazione di possibile conflitto di 

interesse, e allora io parto dicendo una cosa: il fatto che si sia parlato da più parti di conflitti 

d’interesse sta ad indicare l’esistenza di interessi, confliggenti o non confliggenti se ne parlerà, 

però l’esistenza di interessi, interessi che sono anche legittimi ma che rappresentano oggi il 

minimo comune denominatore della sua amministrazione. Cioè la sua amministrazione è una 

sommatoria di singoli interessi, e la Giunta, l’ho dico con il massimo rispetto e l’amicizia nei 

confronti di molti degli Assessori, certamente la stima, ne è la rappresentazione plastica di 

questo. 

Io ritengo che quando si parlerà di alcune tematiche come il Marmo, come la Sanità, come la 

Portualità, come l’Urbanistica, pur riconoscendo certamente ai suoi Assessori e a lei in prima 

persona la massima, come dire buona fede, ma non sarà così sicuro che le decisioni 

avverranno sempre non tenendo in considerazione la presenza di questi interessi privati. 

E questo guardate  

Voci dal pubblico  

Presidente – Consigliere Anziano Cristiano Bottici  

Per cortesia, lasciate finire l’intervento. 

Consigliere Comunale Simone Caffaz 

E questo ritengo che sia un elemento che segnerà profondamente la sua amministrazione, 

perché vede abbiamo assistito ad altre situazioni analoghe a questa, che però erano più 

limitate, più ricondotte a specifiche situazioni, e il risultato che ne è stato in quelle situazioni è 

che la Giunta ne è stata pesantemente delegittimata durante tutto l’arco del mandato. 

Allora io non mi metto a fare nomi evidentemente, perché voglio dire la città è piccola tutti 

sappiamo tutto e ritengo comunque che non vi siano elementi di incompatibilità, altrimenti li 

avrei evidentemente denunciati, però è un elemento questo rispetto al quale porre una 

particolare attenzione e rispetto al quale l’opposizione non può non evidenziare. 

Perché vede, un suo alleato tra il primo e il secondo turno, per giustificare il sostegno ha citato 

Sandro Pertini, lo ricorderà, allora Sandro Pertini aveva detto una frase molto importante che io 

vorrei che fosse ricordata approfonditamente da coloro che avranno incarichi di 

amministrazione in questa legislatura. E cioè Sandro Pertini disse: “Il politico non deve essere 

soltanto onesto, deve allontanare da sé qualsiasi dubbio circa la sua onestà”.  

Io non voglio introdurre il tema dell’onestà, che è forse più importante del mio intervento, però 

beh certamente l’interesse attiene talvolta al significato dell’onestà, e allora l’interesse privato 

deve a mio giudizio essere tenuto il più possibile lontano dal dibattito pubblico, e quindi mi 

auguro che tanto per citare quell’intervento di quel suo alleato, che poi di Pertini in realtà se ne 

era dimenticato per 30 anni, ma pe citare l’intervento di quel suo alleato vorrei chiederle di 

essere più Pertiniana da oggi in poi, di quanto non lo è stata nella nomina della Giunta. 

Applausi dalla Sala 

Presidente – Consigliere Anziano Cristiano Bottici  

Grazie Consigliere Caffaz. 

Abbiamo un’ultima prenotazione del Consigliere Tosi. 
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Consigliere Comunale Andrea Tosi 

… (mancanza audio). 

Applausi dalla Sala 

Presidente – Consigliere Anziano Cristiano Bottici  

Grazie al Consigliere Tosi. 

Una breve replica della Sindaca e poi passiamo alla … ah non ho visto scusi, ha chiesto la 

parola anche Matteo Martinelli. 

Consigliere Comunale Matteo Martinelli 

Grazie Consigliere Bottici.  

Intanto buonasera a tutti, buonasera Sindaco, buonasera Assessori. 

Volevo fare innanzitutto i miei migliori auguri di buon lavoro ai colleghi sia di minoranza sia di 

maggioranza, a soprattutto al Sindaco e alla Giunta, perché io so bene cosa vuol dire 

amministrare Carrara. Carrara non è una città semplice, ci sono tantissime questioni delicate su 

cui lavorare che devono essere ancora risolte. Ci sono progetti ambiziosi, ho sentito parlare 

prima del PNRR, il Comune di Carrara ha vinto 7.000.000 di euro per il rifacimento della 

Buonarroti; 7.000.000 di euro per il rifacimento della Taliercio, 1.500.000 di euro per la 

ristrutturazione della Piscina di Carrara, e 1.500.000 di euro per intervenire sul Villaggio San 

Lucca. I fondi sono arrivati, ora bisognerà cercare di portare a termine quelle opere.  

Ne ho citate alcune ma c’è ne sono altre importantissime, dalla ristrutturazione della Giromini, 

agli interventi che si devono fare sulla Ex Mediterraneo. C’è poi tutta la partita dell’art. 21 per cui 

so che gli Uffici stanno procedendo con l’esame dei progetti, e si tratta potenzialmente se non 

ricordo male di altri 20.000.000 di euro di investimenti che se il TAR bontà sua darà ragione al 

Comune dovranno essere gestiti. 

Quindi io credo che di cose da fare, ne ho citate solo alcune, c’è ne siano tante, che ci sarà in 

futuro tutto il tempo di confrontarsi sui temi, sulle varie questioni che sono di interesse per il 

Consiglio Comunale e per l’amministrazione. Per ora come ho detto sarò breve e mi limito a 

farvi i miei migliori auguri di buon lavoro. Grazie. 

Applausi dalla Sala 

Presidente – Consigliere Anziano Cristiano Bottici  

Grazie al Consigliere Martinelli.  

Ha chiesto la parola il Consigliere Vannucci. 

Consigliere Comunale Andrea Vannucci 

Soltanto un saluto ma non posso esimermi, alla Sindaca, alla Giunta, a tutti i colleghi che anche 

con facce nuove si presentano a questa nuova avventura. Naturalmente a tutta l’opposizione e 

al pubblico che vedo numeroso. 

Mi permetto di richiamare soltanto su questo punto un’attenzione, mi sarebbe piaciuto farlo 

dopo al Presidente del Consiglio, ma visto che abbiamo fatto un’inversione dell’ordine in 

maniera un po' singolare, la faccio al Presidente pro tempore. Perché quest’Aula ne ha visto 

tanti di momenti che sono passati sotto silenzio, nei quali si sono fatti, non qualche applauso 

che ci sta e va bene, ma si sono fatte ben altre azioni che si è impedito ai Consiglieri di parlare, 

hanno offeso persone, e addirittura arrivando alle vie di fatto. Abbiamo visto entrare Forze 

dell’Ordine senza autorizzazione e ne abbiamo visto uscire senza autorizzazione.  

E l’abbiamo fatto nel silenzio assordante di tutte le istituzioni, di tutta la cittadinanza, perché 

c’era solo una piccola rappresentanza qui dentro che stava usurpando il luogo legittimamente 
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conquistato il 7 luglio, nel silenzio più generale delle istituzioni, lo ripeto, e della cittadinanza 

anche. Perché vedete io sono d’accordo che è giusto interrogarci sul perché il 50% e passa di 

persone non va a votare, ma mica sempre si vede lisciare il pelo, ci sarò anche qualcuno che 

non vota perché è contento delle cose come vanno, perché magari gli interessa poco di come 

vanno le cose in questa città. 

E quindi va anche stimolata l’attenzione di chi non partecipa, non soltanto interrogandoci sul 

cosa abbiamo sbagliato per non portarli a votare, ma qui si va su un altro tema che non voglio 

affrontare. Ma un richiamo lo faccio su questo tema, mettere in condizione il Consiglio 

Comunale di recuperare una dignità, perché quando qui dentro volano le fette di mortadella e 

nessuno sa da dove vengano, quando qui dentro viene impedito ad ogni del 7 luglio di parlare e 

nessuno se ne accorge, e nessuno ha nemmeno la dignità di andarlo a chiedere 

successivamente, eh qualcosa è successo di strano. Però a nessuno ha lasciato traccia questo 

dato.  

E quindi consentitemi questo dato da sottolineare, non tanto per me che sapete che sono 

abituato a ben ogni forma di ingiuria, ma a queste istituzioni, sulla quale il silenzio ha fatto 

veramente male e a me stride ancora doverlo ricordare, ma lo faccio perché troppe facce non 

erano presenti quando c’era da difendere la dignità di un’istituzione, ma sono ben lieto di 

festeggiare quando c’è festa. 

L’istituzione non si difende quando c’è festa, l’istituzione si difende quando ci sono i tempi 

magri, quando c’è da difendere un principio, non soltanto per andare a sperare che piova dal 

cielo qualche manna che può essere utile a qualcuno. 

Mi fermo perché questo ci tenevo a dirlo, sul resto io non mi permetto di dare giudizi, la Giunta, 

la legge contente di farla la Sindaca in autonomia.  È come il budino, uno lo può giudicare bene 

o lo può giudicare male, ma la qualità del budino la si definisce dopo averlo mangiato e digerito. 

Se sarà una digestione gradevole saremo ben felici di dire che il budino è buono, ma farlo 

buono subito son buoni tutti, basta farlo un po' dolce, basta farlo bene. 

Un dato però ci tengo a precisarlo sulla presenza femminile, su sei Assessori ci sono tre donne, 

a meno ché non mi sia sbagliato, perché oggi non è facile, ma penso che siano tre, tre su sei è 

la metà, mi pare che la legge ponga tre su sei che è la metà. Semmai è singolare, l’ho dico a lei 

Sindaca come punto di riferimento di una maggioranza, semmai è singolare che ci sia una certa 

asimmetria nella rappresentanza femminile, mi è balzata agli occhi, perché la lista del Sindaco 

esprime due uomini, sul quale immagino lei abbia maggiori responsabilità. La Lista dei 

Repubblicani esprime un uomo e la Lista del PD tre donne, quindi credo che questa asimmetria 

sia stata frutto … non so ma mi sarebbe piaciuto che chi ricama una grande presenza femminile 

avesse dato il buon esempio partendo dalla propria Lista. In realtà vedo che è la somma che fa 

il totale come diceva Totò.  Però alla fine tre dovevano essere e tre sono, non c’è una in più, 

anche perché non si poteva, e quindi ci siamo limitati a fare ciò che dice la legge. 

Finisco Presidente … se è permanente o temporaneo. Invito alla temperanza e invito a dare 

modo di fare le cose. Una cosa però chiedo visto che vedo la Sindaca pronta a replicare, 

sempre ribadendo la singolarità di questa discussione che stiamo facendo. Si è detto che sono 

20 giorni che il Sindaco lavora, si è detto che la Giunta sta lavorando da tempo, questo 

Consiglio Comunale ovviamente non ha avuto modo di essere coinvolto in nessuna di queste 

operazioni, ma ci piacerebbe almeno sapere cosa ha fatto in questi 20 giorni e cosa ha fatto la 
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Giunta in questi giorni, visto che si è detto che è stata impegnata operosamente, almeno 

un’informativa la Consiglio penso sia doverosa. Grazie. 

Applausi dalla Sala 

Presidente – Consigliere Anziano Cristiano Bottici  

Grazie. 

Si è prenotato il Dottor Bianchini. 

Consigliere Comunale Guido Bianchini 

Bene, da esordiente in Consiglio Comunale in rappresentanza della mia città, voglio anche io 

associarmi al saluto a tutti i colleghi Consiglieri, alla Giunta, a tutti i cittadini che sono qua 

stasera. 

Volevo sottolineare che mi sembra dalle parole che siamo consapevoli del compito grave, 

grosso, importante che abbiamo di fronte. Siamo consapevoli delle aspettative che ha la città 

verso di noi, siamo consapevoli dei problemi che abbiamo di fronte, di cui in primis è stato 

richiamato più volte, la prima volta dalla Sindaca stasera in questa serata, quello della 

partecipazione. Che non credo però che possa essere usato strumentalmente per delegittimare 

l’elezione di Serena Arrighi, e la vittoria della sua coalizione alle elezioni. 

Quello della partecipazione è un problema che investe tutte le democrazie occidentali, non solo 

in Italia, è un problema che c’è stato a Lucca, che c’è stato a Pistoia, dove ha vinto il 

centrodestra, e c’è stato anche a Carrara, in misura maggiore o minore. 

La nostra sfida durante la campagna elettorale è stata di ridare dignità alla politica, di cercare di 

riavvicinare le persone alla politica, con una campagna capillare di ascolto che abbiamo svolto 

in primo luogo nei Paesi a Monte, in tutti i Paesi a Monte che non saranno stati citati dalla 

Sindaca nel suo intervento, ma dove c’è stata la nostra presenza costante e fattiva di ascolto 

innanzitutto durante la campagna elettorale, e dove ci sarà una nuova costante e rinnovata 

nostra presenza, per affrontare insieme ai cittadini tuti i problemi della nostra comunità. 

Noi per quanto riguarda queste prime settimane di mandato siamo soddisfatti del rispetto con il 

patto contratto con gli elettori che la Sindaca ha testimoniato, con il metodo che ha scelto nella 

formazione della Giunta, ai suoi criteri e con le scelte fatte. 

Era stato chiesto un rinnovamento di una compagine amministrativa e il rinnovamento c’è stato, 

era stato chiesto di iniziare un ricambio generazionale che guardasse al futuro di Carrara e alla 

creazione di una nuova classe dirigente, e il ricambio generazionale c’è stato. È stato chiesto il 

rispetto delle competenze e credo che le deleghe assegnate a ciascuno dei membri della 

Giunta rispettino in primo luogo il rispetto delle loro competenze. Lo stesso sarò fatto credo per 

le deleghe mancanti, non credo … ne sono sicuro per le deleghe mancanti ancora da 

assegnare. 

Quindi credo che i primi passi compiuti siano stati fatti nella direzione e in coerenza con il 

mandato ricevuto dagli elettori. In questo modo vogliamo continuare, in questo modo chiediamo 

l’aiuto a tutti, Consiglieri di opposizione, Consiglieri di maggioranza, alla cittadinanza, per 

continuare in questa direzione. 

Noi c’è la metteremo tutta, metteremo tutte le nostre energie per questo. E se mi consentite 

vorrei chiudere con una citazione che mi piace molto, che ho trovato in questi giorni e che ho 

sentito molto mia:  

“E’ sicuramente tempo di mutare rotta, è tempo di destarsi, di stare all’erta, di mostrare vigore, 

di non rimasticare più le stesse farsi fatte, di non pestar più le stesse tracce, e di non chiedere 
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che cosa il nostro paese può fare per ciascuno di noi, ma che cosa ciascuno di noi può fare per 

il nostro paese e per la nostra città”. Era John Kennedy nel discorso di insediamento del 1961, 

l’ho sento molto mio e vorrei che tutti insieme a questo ci attenessimo. 

Applausi dalla Sala 

Presidente – Consigliere Anziano Cristiano Bottici  

Grazie al Consigliere Bianchini. 

Lascio la parola Rigoletta Vincenti. 

Consigliera Comunale Rigoletta Vincenti 

Il mio intervento è solo per fare un grande augurio di buon lavoro alla Sindaca, alla Giunta, a 

tutto il Consiglio, sia alla maggioranza che alla minoranza, impegnandomi per collaborare nel 

migliore dei modi perché la città possa avere il miglior governo possibile. 

Applausi dalla Sala 

Presidente – Consigliere Anziano Cristiano Bottici  

Grazie alla Consigliera Vincenti. 

Dò la parola alla Sindaca Arrighi. 

Sindaca Serena Arrighi 

Allora, una brevissima replica. Innanzitutto ringrazio tutti i Consiglieri dell’opposizione che sono 

intervenuti per gli auguri, sono certa che troveremo il modo di collaborare in maniera costruttiva 

e nel migliore dei modi. 

Per quanto riguarda l’evidenziare una cosa che avevo già evidenziato io, cioè il fatto che pochi 

concittadini siano andati a votare avevo già detto io che sicuramente è un elemento importante 

che dovremo tenere in considerazione noi tutti, maggioranza e opposizione per i prossimi 5 

anni. Se lavoreremo bene, se saremo in grado di fare qualcosa per la città, sono certa che alle 

prossime elezioni avranno una partecipazione diversa. 

Per quanto riguarda poi comunque i voti arrivati a me, io dico che la democrazia ha poche e 

semplici regole, io ho vinto perché ho preso più voti di voi punto. 

Applausi dalla Sala 

Sindaca Serena Arrighi 

Per quanto riguarda la scelta della Giunta, ringrazio tutti quanti per voler collaborare in maniera 

partecipativa a questa scelta, ricordo che anche in questo caso però è onere mio e di chi è in 

coalizione con me. 

In merito agli ipotetici conflitti di interessi da voi evidenziati, allora innanzitutto vi dico che siamo 

già da giorni all’opera per verificare qualora ci siano situazioni di questo tipo, qualora dovessimo 

riscontrarle vi assicuro che ognuno delle persone della Giunta ha già dato la disponibilità a fare 

sì che tale cosa eventualmente non ci siano più. Quello che dico io è che nel momento in cui si 

cerca della competenza, si cerca quindi una qualità professionale in un determinato ambito, in 

un determinato settore, e quindi chiaro che se io sono andata a cercare professionisti, persone 

che come me possano avere delle competenze specifiche, sono persone che in quel settore 

hanno delle attività. Io personalmente non ho attività assolutamente a Carrara, anzi non le ho 

nemmeno in Toscana, per cui ritengo di non avere problemi. Per quanto riguarda tutte le altre 

persone della Giunta, non ne abbiamo intravisti, le abbiamo già vagliate e in ogni caso 

prenderemo le dovute misure qualora ne riscontrassimo. 

Per quanto riguarda l’intervento del Consigliere Martinelli, confermo che ci sono tutti i progetti 

elencati e che li stiamo già portando avanti. 
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Cosa ho fatto in questi giorni? In questi giorni ho cercato di prendere in consegna tutta quella 

che era l’operatività corrente e le cose che ci sono in atto, e le importantissime scadenze che 

già caratterizzano l’attività amministrativa. 

Per quanto riguarda la fine, diciamo la frase di Pertini, è una frase che io condivido e che 

ritengo debba essere condivisa da tutti, Giunta, Consiglieri di maggioranza e Consiglieri di 

opposizione, è una domanda che ci dobbiamo fare non solo noi ma anche dai banchi della 

minoranza. 

E con questo penso di poter concludere rispetto a quello che mi avete segnalato. 

Applausi dalla Sala 

Presidente – Consigliere Anziano Cristiano Bottici  

Grazie. 

PUNTO N° 3 ODG – ELEZIONE DEL PRESIDENTE DEL CONSIGLIO COMUNALE, A NORMA 

DELL’ART. 10 DELLO STATUTO COMUNALE.     

Presidente – Consigliere Anziano Cristiano Bottici  

A questo punto vista l’irritualità come ha detto il Consigliere Vannucci, passiamo al punto 3 

all’Ordine del Giorno: “Elezione del Presidente del Consiglio Comunale a norma dell’art. 10 

dello Statuto Comunale”. 

Lascio la parola per l’illustrazione delle modalità al Segretario Generale. 

Segretario Generale Dottor Nardi Giulio 

Grazie. Allora la procedura, come è stato riportato nella proposta, è prevista dall’art.10 comma 

1 dello Statuto, è una votazione segreta, sono state distribuite le schede, in prima votazione 

dovrà essere raggiunta la maggioranza assoluta dei Consiglieri assegnati. 

Procederemo così: gli scrutatori saranno chiamati qui alla Presidenza per poi fare lo spoglio, e 

abbiamo deciso per dare un po' l’ordine, a questa votazione, ma anche a quella successiva, di 

chiamarvi, io vi chiamerò nominalmente per la consegna della scheda. Credo vi hanno anche 

consegnato le schede anche poi la votazione successiva, che è dei due diciamo Vicepresidenti. 

Ora si vota solo il Presidente. 

Presidente – Consigliere Anziano Cristiano Bottici  

Ora si vota il Presidente del Consiglio, avete una scheda e sarete poi chiamati a depositare 

nell’urna, a chiamata del Segretario. 

Voce fuori microfono 

Presidente – Consigliere Anziano Cristiano Bottici  

Aspetti un attimo, siamo in fase di votazione però … 

Intervento non riconosciuto 

Dico, visto che avete invocato il metodo della trasparenza per anche iniziare un nuovo percorso 

e iniziare i contenuti, c’è qualche candidato per sapere qualcuno che lo vuole fare? Cioè il voto 

è segreto, però ciascuno di noi è eleggibile però chi è che vuole … 

Presidente – Consigliere Anziano Cristiano Bottici  

Non c’è nessuna candidatura ufficiale. 

Intervento non riconosciuto 

… se la maggioranza, propone una candidatura e se c’è questa trasparenza e metodo delle … 

per capire chi è della maggioranza che si propone e chi chiede, per poter valutare … 

Presidente – Consigliere Anziano Cristiano Bottici  

Essendo il voto segreto non è prevista nessun tipo di candidatura. 

Passerei alla votazione. Grazie. 
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Voce fuori microfono 

Presidente – Consigliere Anziano Cristiano Bottici  

Per cortesia, chiedo ai Consiglieri di parlare quando hanno la parola. Grazie. 

Chiedo agli scrutatori di avvicinarsi all’Urna per cortesia. 

(Il Segretario chiama i consiglieri nominalmente per la consegna della scheda nell’urna) 

Segretario Generale Dottor Nardi Giulio 

- Arrighi Serena; 

- Barghini Silvia; 

- Bianchini Guido; 

- Bottici Cristiano; 

- Butteri Marzia; 

- Carusi Letizia; 

- Castelli Augusto; 

- Genovesi Sirio; 

- Koudsi Hicham; 

- Marchetti Nicola; 

- Mattei Maria; 

- Muracchioli Benedetta; 

- Musetti Alberta; 

- Nardi Gianmaria; 

- Vatteroni Brunella; 

- Vinchesi Luca; 

- Benedini Dante; 

- Bernardi Massimiliano; 

- Caffaz Simone; 

- Ferri Cosimo Maria; 

- Manuel Massimiliano; 

- Martinelli Matteo; 

- Tosi Andrea; 

- Vannucci Andrea; 

- Vincenti Rigoletta. 

Presidente – Consigliere Anziano Cristiano Bottici  

Prego i Consiglieri di riprendere posto, a parte gli scrutatori. 

Possiamo procedere allo spoglio. Invito i Consiglieri ad attivarsi. 

Gli scrutatori hanno comunicato l’esito della votazione. 

- Allora 17 voti Bottici; 

- 1 voto Mattei; 

- 7 schede bianche. 

Per cui il Presidente è Bottici. 

Applausi dalla Sala 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

Grazie. 

Due parole, ringrazio chiaramente tutti i colleghi che mi hanno votato, non mi sento di 

promettere niente se non un grande impegno allo svolgimento della funzione. È una funzione 
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molto importante, cercherò di essere, per quello che deve essere un Presidente del Consiglio, 

un Presidente imparziale, un Presidente che garantirà lo svolgimento del Consiglio secondo le 

regole di imparzialità e di tutela dell’operato di tutti i Consiglieri del Comune. 

Voglio anche spendere due parole. Sono molto felice di fare questo ruolo e succedere ad una 

persona come Michele Palma, che l’ha svolto nei 5 anni precedenti, e rappresentava 

chiaramente la maggioranza, però l’ha sempre svolto con consapevolezza, con equità, con 

buon senso e con giudizio, e mi ispererò a lui nello svolgimento della funzione. Grazie. 

Applausi dalla Sala 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

C’è da votare l’immediata eseguibilità della votazione. 

Il Presidente procede con la votazione per alzata di mano dell’immediata eseguibilità della 

delibera al punto n. 3 all’Ordine del Giorno. 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

Chi è favorevole alzi la mano. 

Favorevoli? N. 24 voti favorevoli. 

Contrari? Nessun voto contrario. 

Astenuti? N. 1 astenuto. 

24 voti favorevoli.  1 astenuto. 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

24 voti favorevoli ed 1 astenuto, per cui la nomina è eseguibile. 

 

PUNTO N° 4 ODG – ELEZIONE DEI VICEPRESIDENTI DEL CONSIGLIO COMUNALE A NORMA 

DELL’ART. 10 DELLO STATUTO COMUNALE. 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

Andiamo avanti con il punto successivo all’Ordine del Giorno, abbiamo: “Elezione dei 

Vicepresidenti del Consiglio Comunale”. 

Cominciamo con l’elezione del Vicepresidente di maggioranza. Il meccanismo è il solito di 

prima. Grazie. 

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri 

Allora io pongo una questione formale a base dell’art. 10 quindi chiedo appunto che sia 

verbalizzata, e secondo me inficia la regolarità della votazione. 

Quindi io leggevo l’art. 10 dello Statuto, quindi l’art. 10 dello Statuto, 2° comma, dice: “Il 

Presidente e i Vicepresidenti del Consiglio sono eletti tra i Consiglieri a mezzo di schede 

segrete, con votazioni distinte”. Quindi le votazioni distinte riferito alla votazione del Presidente 

e dei Vicepresidenti. Se lei oggi introduce, secondo me in modo illegittimo e in violazione 

dell’art. 10, 2° comma, quindi io pongo una questione formale, regolamentare, e che sia 

deliberata e ci sia la votazione sulla regolarità. Secondo me inficia la votazione, quindi lo dico, 

perché lei così altera il rapporto, intanto viola l’art. 10, comma 2°, perché è palese, perché il 

fatto che unisca le votazioni distinte, il plurale, e riferito al Presidente, e ai Vicepresidenti … 

Voci fuori microfono 

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri 

Scusate sono delle regole … 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

Per cortesia … 
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Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri 

Scusate è una questione formale, io non è che chiedo … secondo me lei quindi, nel rispetto 

dell’art. 10, 2° comma, lei deve distinguere come sta facendo la votazione del Presidente dal 

Vicepresidente e ci siamo, però lei non può distinguere le due votazioni per le due 

Vicepresidenze. Perché nel modo che … procedendo così la maggioranza potrebbe votare tutti 

e due i Vicepresidenti, invece la norma è la ratio dello Statuto è quella di garantire una 

Vicepresidenza alla maggioranza e una alla minoranza, e la garantisce in modo trasparente nel 

rispetto … anche se poi magari il risultato è lo stesso, ma c’è una forma e una regola da 

rispettare. 

Lei ha appena detto che è terzo e imparziale, io le pongo questa questione giuridica di 

interpretazione dell’art. 10, comma 2°. Quindi, secondo me, nel rispetto di questo principio e dei 

rapporti tra maggioranza e minoranza, lei deve procedere sia alla votazione ora della 

Vicepresidenza separata dalla Presidenza, ma è assurdo pensare che lei ora proceda con due 

votazioni separate per le due Vicepresidenze, perché la maggioranza può votarsi un 

Vicepresidente e se non fosse elegante, ma non c’è il problema dell’eleganza, qui il problema è 

di rispetto delle regole e dello Statuto, perché comunque se iniziamo a violare lo Statuto alla 

prima seduta già mi preoccupo … 

Voci fuori microfono 

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri 

Eh va beh scusate … 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

Per cortesia fate finire. 

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri 

Il Segretario dà un parere, non è che decide al posto nostro, noi poniamo la questione, io pongo 

almeno, il sottoscritto, la pongo io va bene, conterò uno ma non posso porla? Io sono il mio 

Gruppo autonomo e la pongo, perché visto che lei … 

Quindi, secondo me, lei deve, ora nel rispetto di questa norma, far votare per le Vicepresidenze, 

dare la scheda, la preferenza è unica, e in questo modo il risultato e la trasparenza è garantita, 

perché la maggioranza, che ha diritto giustamente ad esprimere un suo Vicepresidente e a 

votare chi vuole, penserà a votarsi il suo Vicepresidente, e la minoranza è garantita. 

Procedendo come lei vuol procedere è chiaro che, se non ci fosse questa eleganza, che poi 

l’eleganza sì è sempre gradita ma non è una regola, quindi lei deve, secondo me se non 

procede così viola il primo atto, l’art. 10 comma 2°. Quindi io chiedo chiarezza su questo, si 

consulti con chi vuole ma questa è … 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

Ha chiesto la parola Gianmaria Nardi. 

Consigliere Comunale Gianmaria Nardi 

Io capisco la ratio del Consigliere Ferri, nel senso che pone la questione che la maggioranza 

non infici il voto in un’unica scheda, chi prende più voti primo e secondo sono i Vicepresidenti. 

Primo punto, come si è sempre votato in questo Consiglio, votando su due schede distinte. 

L’altra cosa comunque garantiamo che la maggioranza … 

Voce fuori microfono 

Consigliere Comunale Gianmaria Nardi 
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Ascolti Consigliere, la cosa vera è che se il Regolamento prevede votazioni distinte … io non 

sono un Giurista ma in italiano è votazione distinta tra Presidente e Vicepresidenti sarebbe con 

due schede, votazioni distinte prevede che ci siano tre schede, questa è come si dice l’utilizzo 

della lingua madre. Però detto questo, io capisco la ratio, noi ci asteniamo assolutamente dal 

voto sul Vicepresidente, oltretutto il Regolamento prevede che nell’Ufficio di Presidenza ci sia la 

presenza della minoranza, quindi se il voto non consentisse la presenza della minoranza 

sarebbe invalido. 

Quindi, da una parte, lo Statuto all’art. 10, secondo me, da un punto di vista lessicale, dà questa 

modalità di voto, che, per me, potrebbe anche essere giusta quella che propone il Consigliere 

Ferri, anche se nella dizione non mi sembra che la escluda. Però, dal punto di vista 

regolamentare, l’Ufficio di Presidenza deve essere composto con la presenza della minoranza, 

quindi sarebbe invalido il voto. Per tranquillizzare, e noi … 

Voce fuori microfono 

Consigliere Comunale Gianmaria Nardi 

Io ho semplicemente detto quello che c’è scritto nel Regolamento, nello Statuto, cioè non è che 

mi interessa a me … io posso votare anche su una scheda, non è un problema. 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

Chiaramente io mi affido, in questa cosa, al parere del Segretario Generale, al quale dò la 

parola. 

Segretario Generale Dottor Nardi Giulio 

Allora, la votazione è stata proposta, come in altre occasioni, perché in applicazione appunto 

c’è il rispetto di un Vicepresidente alla minoranza e poi mi sembra che l’art. 4, comma 2, 

preveda i Vicepresidenti nel rispetto dell’art. 10 dello Statuto sono eletti separatamente a mezzo 

di schede segrete. Si può discutere sul ragionamento, sul principio, però il Regolamento 

prevede questo. 

Cioè io capisco eh il ragionamento fatto, però mi sembra che l’art. 4, comma 2 lo dica 

chiaramente. 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

Va bene … 

Voce fuori microfono 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

Ma non voto niente … 

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri 

Come non vota niente? Mi scusi Presidente, io chiedo di mettere a votazione … 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

Un attimo …  

Constatato il parere del Segretario Generale procediamo con la modalità annunciata. Grazie. 

Votiamo per il Vicepresidente di maggioranza. Grazie. 

Allora, diamo la parola al Consigliere Ferri. Prego. 

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri 

Io dichiaro di non partecipare al voto per l’elezione dei Vicepresidenti, perché la decisione del 

Presidente del Consiglio Comunale, sentito il parere del Segretario Comunale, è in palese 

contrasto e in violazione con le norme statutarie e regolamentare. Si viola il principio del rispetto 

dei diritti della minoranza nel rapporto maggioranza e minoranza. Esiste anche una ratio di 
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buon senso, e quindi non può guardare il risultato elettorale ma dell’applicazione della regola, e 

quindi non viene applicata la regola. E il riferimento alla prassi consiliare se sbagliata non è un 

elemento dal punto di vista giuridico, le prassi si cambiano quando sono sbagliate, e queste 

sono le regole del gioco caro Presidente, cara Sindaca, sono le regole del gioco capito? 

Applausi dal pubblico 

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri 

Io non partecipo al voto per queste violazioni, e quindi, ritengo che, stia alla maggioranza, il 

Presidente, perché è una sua decisione seppur supportata dal Segretario, non tenga conto di 

questo principio che allora se si va a vedere la prassi come diceva il Consigliere Nardi, andiamo 

a vedere le modalità di voto anche in altri Consigli Comunali. 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

Allora, prendo atto della decisione del Consigliere Ferri, ma la decisione non è presa per prassi 

ma dal parere che viene dato dal Segretario Generale e l’interpretazione del Regolamento e 

dello Statuto. Grazie. 

Voce fuori microfono 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

Il Presidente ha deciso infatti, che si vada avanti con la votazione. È terzo imparziale ma ha 

deciso sul parere del Segretario di andare avanti. Grazie. 

(Il Segretario chiama i consiglieri nominalmente per la consegna della scheda nell’urna per la 

votazione del Vicepresidente del Consiglio di maggioranza) 

Segretario Generale Dottor Nardi Giulio 

- Arrighi Serena; 

- Barghini Silvia; 

- Bianchini Guido; 

- Bottici Cristiano; 

- Butteri Marzia; 

- Carusi Letizia; 

- Castelli Augusto; 

- Genovesi Sirio; 

- Koudsi Hicham; 

- Marchetti Nicola; 

- Mattei Maria; 

- Muracchioli Benedetta; 

- Musetti Alberta; 

- Nardi Gianmaria; 

- Vatteroni Brunella; 

- Vinchesi Luca; 

- Benedini Dante; 

- Bernardi Massimiliano; 

- Caffaz Simone; 

- Ferri Cosimo Maria … (il Consigliere Ferri non partecipa al voto) 

- Manuel Massimiliano; 

- Martinelli Matteo; 

- Tosi Andrea; 
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- Vannucci Andrea; 

- Vincenti Rigoletta. 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

È terminata? 

Allora, è terminatala votazione, chiamo gli scrutatori. 
Voce fuori microfono del Presidente del Consiglio: Io ne ho presi di più … due. 
Voce fuori microfono del Presidente del Consiglio: so che è una fortuna… (incomprensibile  

l’ho dovevamo già fare … (incomprensibile) ma è scemo, quando mai, io in tre volte … 

(incomprensibile)  

Voce fuori microfono del Sindaco: va beh dai atteniamoci … (incomprensibile) 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

Ci siamo ragazzi? 

Allora, comunico l’esito della votazione. 

Su 24 votanti: 

- 16 hanno votato il Consigliere Vinchesi; 

- ci sono 8 schede bianche. 

Per cui Vicepresidente di maggioranza è il Consigliere Vinchesi. 

Applausi dalla Sala 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

Mettiamo in votazione l’immediata eseguibilità.  

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri 

No scusatemi, anche su questa immediata esecutività … oppure fare un'unica votazione, 

chiariamo … 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

Sì un'unica delibera. 

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri 

Ora se devo votare perché io l’immediata esecutività … (incomprensibile) 

Segretario Generale Dottor Nardi Giulio 

Ora c’è la seconda votazione poi si … 

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri 

Siccome voi avete variato il Consiglio Comunale vorrei che si specificasse … (incomprensibile) 

poi chiedo a lei Presidente di chiarire … (incomprensibile), poi a parte che non è lei il 

Presidente … 

Segretario Generale Dottor Nardi Giulio 

No, ma io … 

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri 

Io parlo con il Presidente … 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

Sarà fatta una delibera unica. Consigliere … 

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri 

L’interlocutore è il Presidente del Consiglio Comunale … 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

Sì, però dovrebbe prenotarsi per parlare. Siccome è irrispettoso delle regole, lei non può usare 

il Consiglio Comunale … un attimo lei non può parlare e interrompere continuamente lo 
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svolgimento del Consiglio, si prenota, e quando le viene data la parola fa il suo intervento, 

d’accordo? 

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri 

È giusto sul punto, siccome si è passato … (incomprensibile) 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

Quando si prenota prende la parola, non quando vuole. 

La parola al Consigliere Ferri. 

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri 

Grazie Presidente. 

Mi scusi ha ragione, pensavo che fosse già introdotto il tema del secondo punto. 

Allora Presidente, scusi se non sbaglio così mi … ora stiamo trattando l’esecutività della 

delibera, ho chiesto la parola sull’esecutività della delibera. Io non ho partecipato al voto, quindi 

di conseguenza su questo adempimento perché è una votazione chiaramente, come abbiamo 

fatto prima per le altre delibere, quindi prima di votare ho chiesto un chiarimento a lei 

Presidente, per questo mi ero permesso di evitarle di fare un doppio passaggio, perché prima 

ho bisogno di un suo chiarimento e poi io prenderò posizione come ho diritto. 

Siccome è un altro Ordine del Giorno e quindi ai sensi del Regolamento ho diritto a riprendere 

la parola su ogni punto dell’Ordine del Giorno, penso che non ci togliate anche la parola, allora 

volevo capire da lei Presidente cosa sottopone al Consiglio Comunale perché votiamo? Cole la 

delibera, come viene fatta, avete secondo me violato la norma della votazione, ora questa 

delibera, perché tra l’altro lei prima ha fatto votare, e io ho votato, la delibera sul Presidente del 

Consiglio Comunale, quindi noi abbiamo proceduto anche lì, abbiamo fatto la delibera del 

Presidente del Consiglio Comunale e abbiamo fatto l’immediata esecutività, e io ho votato. Lei 

ora per i due Vicepresidenti le chiedo cosa sottopone all’assemblea del Consiglio, due delibere 

distinte o una delibera unica? E poi io intervengo sulla dichiarazione di voto. 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

Allora, facciamo la doppia votazione e poi facciamo una delibera unica di esecutività. Per cui 

abbiamo ora votato il Consigliere Vinchesi Vicepresidente del Consiglio di maggioranza e ora 

votiamo per il Vicepresidente del Consiglio di minoranza, dopo insieme faremo una delibera 

unica, voteremo l’esecutività delle due votazioni. 

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri 

Allora … (mancanza audio) 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

Torno dove vuole, le sto dicendo quello che facciamo. 

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri 

Torno dove voglio (mancanza audio) terzo e imparziale, scusi Presidente … 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

Però ora si è prenotato, ma se lei continua a … 

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri 

No, no, la richiamo formalmente … 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

No, la richiamo io, ma cosa richiama lei? Chi è? 

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri 

No, Presidente … 
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Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 

Non siamo mica in Tribunale oh,  

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri 

Scusi, ma un Presidente del Consiglio Comunale … 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 

No aspetti, aspetti …, gli levi la parola. Un attimo per favore, mozione d’ordine, la faccio io. 

Allora, lei ha diritto di parlare giustamente per amor di Dio, quando si prenota, ma non può 

parlare su ogni parola che viene detta e intervenire, per cui, io le ho spiegato ora, lei mi ha 

chiesto “come intende procedere?” e io le ho spiegato, se ora vuole controbattere e dire 

qualcosa si prenota e lo fa, ma deve schiacciare. 

La parola al Consigliere Ferri. 

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri 

Allora, Presidente la ringrazio per la precisazione, quindi lei, siccome prima aveva detto si vota 

per l’immediata esecutività della delibera, invece ora ho capito che, prima ,procede alla 

seconda … va bene quindi per il verbale, qui di lei ora procede, va bene per rimarcarlo, quindi 

quello che ha detto prima l’ha ritirato, va bene. 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

In realtà … 

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri 

Sì, c’è il verbale, è nel microfono. 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

Allora, per precisazione il Segretario Generale mi ha detto di svolgere così, facciamo la doppia 

votazione, una è stata fatta, si fa la seconda e poi l’immediata esecutività. Grazie. 

A questo punto passiamo alla seconda votazione del Vicepresidente del Consiglio di 

minoranza. 

Potete votare, grazie. 

(Il Segretario chiama i consiglieri nominalmente per la consegna della scheda nell’urna per la 

votazione del Vicepresidente del Consiglio di minoranza) 

Segretario Generale Dottor Nardi Giulio 

- Arrighi Serena; 

- Barghini Silvia; 

- Bianchini Guido; 

- Bottici Cristiano; 

- Butteri Marzia; 

- Carusi Letizia; 

- Castelli Augusto; 

- Genovesi Sirio; 

- Koudsi Hicham; 

- Marchetti Nicola; 

- Mattei Maria; 

- Muracchioli Benedetta; 

- Musetti Alberta; 

- Nardi Gianmaria; 

- Vatteroni Brunella; 
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- Vinchesi Luca; 

- Benedini Dante; 

- Bernardi Massimiliano; 

- Caffaz Simone; 

- Ferri Cosimo Maria … (il Consigliere Ferri non partecipa al voto) 

- Manuel Massimiliano; 

- Martinelli Matteo; 

- Tosi Andrea; 

- Vannucci Andrea; 

- Vincenti Rigoletta. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

È terminata la votazione, chiamo gli scrutatori. 

Comunico l’esito della votazione. 

Su 24 votanti: 

- ci sono 17 schede bianche; 

- 6 voti per il Consigliere Bernardi; 

- 1 scheda nulla. 

Per cui non è stata raggiunta la maggioranza assoluta, e bisogna rivotare. 

Per cui si passa ad un ulteriore votazione. 

(Viene rifatta la votazione) 

(Il Segretario chiama i consiglieri nominalmente per la consegna della scheda nell’urna per la 

votazione del Vicepresidente del Consiglio di minoranza) 

Segretario Generale Dottor Nardi Giulio 

- Arrighi Serena; 

- Barghini Silvia; 

- Bianchini Guido; 

- Bottici Cristiano; 

- Butteri Marzia; 

- Carusi Letizia; 

- Castelli Augusto; 

- Genovesi Sirio; 

- Koudsi Hicham; 

- Marchetti Nicola; 

- Mattei Maria; 

- Muracchioli Benedetta; 

- Musetti Alberta; 

- Nardi Gianmaria; 

- Vatteroni Brunella; 

- Vinchesi Luca; 

- Benedini Dante; 

- Bernardi Massimiliano; 

- Caffaz Simone; 

- Ferri Cosimo Maria … (il Consigliere Ferri non partecipa al voto) 
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- Manuel Massimiliano; 

- Martinelli Matteo; 

- Tosi Andrea; 

- Vannucci Andrea; 

- Vincenti Rigoletta. 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

È terminata la votazione. 

Comunico l’esito della votazione. 

Su 24 votanti: 

- 9 voti al Consigliere Bernardi; 

- 11 schede bianche; 

- 4 schede nulle. 

Per cui è nominato Vicepresidente del Consiglio per la minoranza il Consigliere Bernardi. 

Applausi dalla Sala 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

È terminata la votazione. 

Ora mettiamo in votazione l’eseguibilità della delibera comprendente le due votazioni dei due 

Vicepresidenti di maggioranza e di opposizione. 

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri 

Me l’ha insegnato lei Presidente. 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

Prego Consigliere Ferri. 

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri 

Sì, sì, me l’ha detto lei, io pigio il bottone. 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

Ora è perfetto. 

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri 

Visto, così siamo a … 

Allora, volevo dire io non partecipo al voto anche a questa delibera, perché ritengo che lei abbia 

fatto, col parere del Segretario Comunale, una grande violazione dello Statuto, e quindi una 

delibera illegittima a maggior ragione secondo me non può essere esecutiva. 

In questo modo ha consentito alla maggioranza, con questa delibera, di scegliersi l’Ufficio di 

Presidenza e di alterare quel principio del rispetto della minoranza. Quindi ha violato una regola 

basilare secondo me sul rapporto maggioranza e minoranza, e l’espressione della regolarità 

della votazione. 

Quindi,per questo motivo non parteciperò al voto. 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

Grazie Consigliere Ferri. 

Mettiamo in votazione l’immediata eseguibilità … 

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri 

Anzi scusi, no su questa voto contro, voto contro. 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

Ha cambiato idea, per cui mettiamo in votazione la delibera in oggetto. 
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Il Presidente procede con la votazione per alzata di mano dell’immediata eseguibilità della 

delibera al punto n. 4 all’Ordine del Giorno. 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

Chi è favorevole alzi la mano. 

Favorevoli? N. 24 voti favorevoli. 

Contrari? N.1 voto contrario. 

Astenuti? Nessun astenuto. 

24 voti favorevoli.  1 voto contrario. 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

24 voti favorevoli e 1 voto contrario (Consigliere Ferri). 

La delibera è eseguibile. Grazie 

PUNTO N° 5 ODG – COMUNICAZIONE DELLA NOMINA DEI COMPONENTI DELLA GIUNTA 

COMUNALE, A NORMA DELL’ART. 46, COMMA 2, DEL D.LGS. 267/2000. 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

Passiamo al punto 5 dell’Ordine del Giorno: “Comunicazione della nomina dei componenti della 

Giunta Comunale a norma dell’art. 46, comma 2, del Decreto Legislativo 267/2000”. 

La parola alla Sindaca. 

Sindaca Serena Arrighi 

Allora, richiamo l’atto 55103 del 15.07.2022, con cui sono stati nominati componenti della 

Giunta Comunale che vado in seguito ad elencare assieme alle deleghe attualmente 

assegnate. 

 Roberta Crudeli: nata a Carrara il 07.02.1964  

Vicesindaco, Assessore con delega: Servizi Sociali, Sanità, Pari Opportunità; 

 Moreno Lorenzini; nato a Carrara il 26.06.1974 

Assessore con delega: Urbanistica, Progetti Speciali; 

 Mario Lattanzi: nato a Carrara 08.03.1975 

Assessore con delega: Bilancio e Risorse Economiche Finanziarie, demanio; 

 Carlo Orlandi: nato a Carrara il 10.11.1981 

Assessore con delega: Patrimonio, Partecipazioni, Sviluppo Economico; 

 Gea Dazzi: nata a Carrara il 17.01.1969 

Assessore con delega: Cultura, Istruzione; 

 Lara Benfatto: nato a Massa il 25.10.1986 

Assessore con delega: Sport e tempo Libero. 

Riservo per me le deleghe legate al Marmo, Risorse Umane, Servizi Informatici e Innovazione 

Tecnologica, nonché le altre materie non ancora delegate. 

Auguro a tutti buon lavoro. 

Applausi dalla Sala 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

Ha chiesto la parola il Consigliere Caffaz. 

Consigliere Comunale Simone Caffaz 

Una domanda.  

Relativamente a quanto dicevo anche nell’intervento precedente, vorrei capire se qualcuno 

degli Assessori neo nominati è andato in aspettativa dal lavoro, e se, qualcuno ,ha intenzione di 

farlo. 
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Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

Prego Sindaca. 

Sindaca Serena Arrighi 

Dunque, alcuni Assessori stanno in questo momento facendo richiesta, quindi, nel momento in 

cui, sarà perfezionata la richiesta, la comunicherò, in questo momento ritengo opportuno 

aspettare che tutto sia completato. 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

Ha chiesto la parola anche il Consigliere Bernardi. 

Consigliere Comunale Massimiliano Bernardi 

Solo un chiarimento per il Sindaco, perché vedo Roberta Crudeli Politiche e Servizi Sociali, 

Sanità e Pari Opportunità. Forse è una dimenticanza o a meno ché non abbia scelto di tenerla 

la delega, perché mancano le Politiche Abitative, e quindi va inserito se è per Roberta, vanno 

inserite nella nuova delibera. 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

Prego Sindaca per la risposta. 

Sindaca Serena Arrighi 

Allora, quella è una delle deleghe che ancora deve essere assegnata, non è una dimenticanza, 

sono ancora da assegnare. 

Consigliere Comunale Massimiliano Bernardi 

Ok. 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

Ha chiesto la parola il Consigliere Ferri. 

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri 

Grazie Presidente. 

Prima non era l’Ordine del Giorno sulla Giunta, sulla comunicazione, avevo già fatto i miei 

auguri alla Giunta, che chiaramente rinnovo. In questa fase, non certo si discute la possibilità e 

la discrezionalità che ha il Sindaco di nominare i propri Assessori. Quindi, questo ci 

mancherebbe, la Sindaca ha vinto e legittimamente nomina la sua Giunta e sceglie. 

Chiaramente il tema non è quello, e rispondo anche al capogruppo che è intervenuto prima 

della maggioranza, quando si parlava delle competenze delle professionalità, perché tutti noi 

crediamo nei professionisti, nella capacità e nell’esperienza che possono portare.  

Noi abbiamo posto, almeno il sottoscritto, una questione sempre di regole e di applicarsi, 

chiaramente per esempio venendo alle sue deleghe cara Sindaca, è chiaro che lei ha 

competenze in materia, è un imprenditrice, prima citavano BigData e tutto quello …, però il fatto 

che lei si tenga la delega di Informatica ha il vantaggio che lei certamente ha delle competenze, 

pensavo che valutasse la possibilità anche di dire “sì è vero ho delle competenze, però proprio 

perché non è stato chiarito …”, chiaramente io dicevo per i rapporti con la città e per essere 

proprio trasparente, perché non è certamente … sono cose in astratto, nessuno ravvisa 

questioni in concreto ci mancherebbe, sono solo questioni formali che si pongono. 

Quindi, lei sceglie di tenersi la delega dell’Informatica perché dice “posso portare un valore 

aggiunto” chiaramente la legge glielo consente, continua a fare l’imprenditrice nel settore 

informatico. Quindi, questo è un tema che pongo, alla sua attenzione, in maniera molto delicata, 

lei ha fatto questa scelta, però lo voglio sottolineare e voglio farlo capire anche ai cittadini che 

hanno l’attenzione e la voglia di ascoltare anche in streaming.  
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Perché, quando ho sentito che tra le deleghe c’era anche l’Informatica, ho fatto questo 

ragionamento, si certamente esperta però, mi è venuto un però nel dire che forse io certamente 

non l’avrei tenuta, anche perché l’imprenditore non può andare in aspettativa, deve allora 

creare un altro meccanismo o fare un trust o cercare altre soluzioni giuridiche. 

L’altro tema, ha tenuto il Marmo, ma sul Marmo non penso che … o almeno non mi risulta che, 

non lo so non conosco le sue attività e la sua … non entro nelle sue attività o nelle sue 

conoscenze, comunque ha fatto questa scelta di tenersi il Marmo che è anche un segnale forte 

che sta dando, e quindi mi auguro che abbia valutato anche questo. 

Poi sempre per rispondere, perché non sono mai questioni personali, però l’Art. 18, e rispondo 

sempre al capogruppo della maggioranza che prima parlava, dice …, quindi non sono questioni 

personali o che vanno a limitare la discrezionalità politica che è giusta, ci sono degli Statuti, 

delle regole, le avete approvate, la … (incomprensibile) in Consiglio Comunale è un po' che fa 

politica a cui era stato candidato anche a Sindaco, quindi non so se è stato già in Consiglio 

Comunale diverse volte, magari li ha votate anche lui questi Statuti. 

Voce fuori microfono 

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri 

Prima volta … va bene. Comunque in … (incomprensibile) candidato, scusa, Ma niente di 

personale. Però dico siccome prima ha fatto una puntualizzazione e ci tenevo a dirlo perché è 

sempre antipatico fare questioni personali sulle persone, e non vanno mai fatte, bisogna 

cercare di dare un metodo, quindi, io rispetto tutte le persone che la Sindaca ha scelto, e 

sicuramente capaci nel loro settore, chi ha posto il tema più sul dipendente pubblico, io invece 

voglio richiamare rispondendo che bisogna essere precisi.  

L’art. 18, allora l’art. 18 dice al comma 4, quindi non lo dice Cosimo Ferri, lo dice lo Statuto, al 

comma 4 dice: “Gli Assessori, è vietato ricoprire incarichi ed assumere consulenze presso Enti, 

Istituzioni o comunque sottoposti al controllo e alla vigilanza del Comune”. 

Quindi, vale sia per il Comune che per tutto il mondo delle Partecipate, dove poi affronteremo 

questo tema delle Partecipate quando la Sindaca proporrà l’Ordine del Giorno, quindi non 

voglio andare fuori tema, ma anche su questo occorrerà accendere i fari e fare grande 

attenzione sui consulenti, su tutto quello che ruota intorno alle Partecipate, sui bilanci che 

chiaramente sono pubblici, c’è tutto un lavoro da fare tutti insieme. Anzi sarebbe bello fare una 

Commissione Speciale proprio sul focus delle Partecipate. Pensiamo alla Marmo Macchine, 

pensiamo a Nausicaa, pensiamo al CAT che è in liquidazione ma siamo soci, al CERMEC per 

quanto riguarda il tema dei rifiuti. È un tema importantissimo. Quindi però non è oggi questo il 

tema. E questo primo pezzo, capoverso del quarto comma però tocca anche questo tema delle 

Partecipate. 

E poi aggiunge, ma voi lo conoscete meglio di me, perché io sto imparando e ringrazio tutti 

quelli che intervengono, perché mi danno sempre degli spunti. Dice “Gli Assessori competenti in 

materia di Urbanistica, Edilizia, Lavori Pubblici, devono astenersi dall’esercitare attività 

professionale in materia edilizia privata o pubblica del territorio da essi amministrato”.  

Quindi, il rispetto dell’art. 18 dice che, sicuramente è stato fatto, però nel presentare un 

Assessore all’Urbanistica, in questo caso Urbanistica ma vale anche, ora ho letto il 4° comma 

dell’art. 18, anche perché c’era altra roba, per esempio se io avessi una causa con il Comune, 

per esempio che devo chiedere la TARI, un contenzioso, sia il patrocinario contenzioso sia 
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essere parte di un contenzioso con il Comune, è un motivo addirittura di ineleggibilità, 

addirittura non di incompatibilità ma di ineleggibilità.  

Però questo l’avrete vagliato, perché tutti noi abbiamo fatto una dichiarazione e ci siamo assunti 

la responsabilità dal punto di vista penale, perché ci avete giustamente le regole, abbiamo 

firmato un modulo, quindi allora trasparenza vorrebbe, non voglio nemmeno fare nomi perché le 

questioni personali … però nel momento in cui proponi dovresti dire al Consiglio Comunale, non 

dico alla cittadinanza, ma anche agli altri professionisti, perché io penso agli altri Geometri, 

Architetti, Ingegneri, che chiaramente hanno diritto di sapere, tutti gli Ordini Professionali, che 

hanno la fortuna che sia stato scelto un Assessore competenze, perché comunque la 

competenza è importante, che però da questo momento … e queste verifiche vanno fatte prima 

di assumere l’incarico. Perché se lei dice che la Giunta sta già lavorando da 20 giorni … 

Voce fuori microfono - (Non è stato detto) 

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri 

Appunto, lei ha detto prima lavoriamo da 20 giorni, quindi questa verifica, però lei dovrebbe 

dircelo oggi se è stata fatta, nel momento in cui lei comunica alla Giunta, al Consiglio Comunale 

e alla cittadinanza, l’avevamo letta già nei giornali, lei dovrebbe in modo trasparente … 

Voci dalla Sala incomprensibili 

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri 

Scusate eh … non c’è problema se sbaglio qualcosa  

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

Per cortesia … 

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri 

Se sto sbagliando in qualcosa ditemelo e ci mancherebbe.  

Io ho posto il tema dell’art. 18, 4° comma. Ho posto il tema alla Sindaca delle sue deleghe e se 

ha fatto questa verifica, se può dire oggi nel comunicare la Giunta che l’art. 18, 4° comma, è 

stato rispettato. E a me poi va benissimo perché non ho nulla di personale, come tutte le altre 

verifiche, queste sono state fatte per legge quindi ognuno si è assunto la responsabilità, e 

quindi questo. Quindi questo è il punto, solo capire oggi contestualizzato oggi al momento della 

comunicazione questo.  

Poi voglio dire invece due cose politiche, perché lei comunica la Giunta e io dico che a me 

dispiace che oggi sul banco della Giunta, nella prima seduta del Consiglio Comunale, e lo dico 

con amarezza, non ci sia un Assessore alla disabilità. È una vergogna! Perché io l’ho seguita, 

per imparare, anche, perché ascoltando anche i tuoi competitor impari e cresci in una 

competizione che per me è la prima volta quella di candidato a Sindaco, e ho sentito anche lei 

in campagna elettorale, e mi dispiace, mi rivolgo sempre a Nardi che si dica che si faccia 

campagna elettorale, perché poniamo termine all’Art. 18 non è la campagna elettorale. 

E il tema della disabilità non è la campagna elettorale, oggi qui ci doveva essere l’Assessore 

alla Disabilità, doveva esserci un segnale, dobbiamo pensare a tutti, perché il tema non è solo 

di quello che non lavora, chi gli da la voce? Ed era un bel segnale e lei lo aveva promesso in 

campagna elettorale. L’aveva promesso. Quindi non può … ora rimedierà con una delega, ma 

la giornata si vede dalla mattina si dice. 

E poi come diceva prima il Consigliere Tosi, io mi ero riservato in questa fase, oggi lei che parla 

di partecipazione, lei che ha parlato di coinvolgimento, lei che ha parlato con onestà di Giunta 

politica, quindi tanto che io ho rilevato la contraddizione, però lei ha detto “è una Giunta 
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politica”, allora a maggior ragione visto che lei ha definito la Giunta politica, ed è legittimo che 

sia una Giunta politica nel rispetto chiaramente delle norme che sono dello Statuto, allora mi 

deve dire perché manca un Assessore, perché non sono state le deleghe al Turismo che è il 

cuore dell’economia di questo territorio, al Commercio.  

Ma tutti noi abbiano girato nei negozi, nel centro storico, a Marina di Carrara, ad Avenza, in 

tutto il territorio, e abbiamo ascoltato i commercianti, un grido di dolore da parte dei 

commercianti. E oggi lei non può permettersi, lo dico politicamente chiaramente ci 

mancherebbe, di arrivare qui, parlare di novità, parlare di ascolto, di partecipazione, e non 

proporre un Assessore al Turismo, un Assessore al Commercio, un Assessore ai Lavori 

Pubblici, perché poi la parte del decoro, la parte anche del grande intervento ma anche del 

piccolo intervento. 

E allora non c’è tempo da perdere, nei Comuni si sa che l’Assessore ai Lavori Pubblici è il 

motore, il cuore dell’operatività, e allora queste cose i cittadini le devono sapere, perché manca 

un Assessore ai Lavori Pubblici, un Assessore al Turismo, un Assessore al Commercio. Lei che 

mi ha parlato in campagna elettorale di Ambiente, che giustamente di Transizione Ecologica, un 

bell’Assessorato sulla Transizione Ecologica, un Assessorato sul PNRR per quei progetti che 

sono stati … 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

Silenzio per cortesia. 

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri 

Quindi, lei perde in partenza, mi dispiace per Carrara, perché noi abbiamo il dovere qui di 

contribuire a fare qualcosa per Carrara. Ho visto che siete attenti alle norme così come le avete 

interpretate anche prima, secondo me sbagliate, invece allora chiariamo queste cose che ho 

citato, almeno che rimangano agli atti. E poi politicamente spieghi alla città, non a Cosimo Ferri 

che può non spiegarmelo, ma alla città perché mancano queste deleghe? Perché mancano 

questi Assessori? Questo vuol dire trasparenza, assumersi la responsabilità di dire “non ho 

raggiunto l’accordo con Tizio e Caio” perché è la verità, hanno nome e cognome, “non ho 

raggiunto l’accordo con questo partito, non mi andava bene la professionalità di chi mi hanno 

proposto”, legittima la scelta del Sindaco nello scegliere chi vuole, perché lei chiaramente può 

scegliere chi vuole nel rispetto delle regole, però dirlo. Qui lei non lo ha detto, lei ha raccontato 

un libro dei sogni nella sua investitura e non volevo entrare così nei particolari perché era un 

adempimento anche formale, e anche per cortesia istituzionale nei suoi confronti, che ha vinto 

legittimamente le elezioni.  

E non sono d’accordo, perché lì a ragione, non so se era intervenuto sempre Nardi quando dice 

“hanno votato pochi …”, l’ha riconosciuto la Sindaca che avevano votato in pochi, ma non era 

certo colpa della Sindaca, è colpa di tutti, e quindi questo passaggio …, lei oggi è la Sindaca 

non conta chi è andato a votare o chi non è andato, l’amarezza di non rappresentare 

l’astensionismo, ma lei quello l’ha riconosciuto. Io ho dato atto anche nel primo intervento. 

Quindi, su questo tema però lei se volesse essere trasparente e dare una linearità al percorso, 

deve dire alla città perché non ha messo questi Assessori, perché non ha messo l’Assessorato 

alla Disabilità, e perché non ha concretizzato quelle promesse in fatti.  

E ci sono tante altre deleghe, ma ora ho detto … 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

La prego Consigliere di spingere per cortesia. 
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Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri 

Sì Presidente, ecco se poi lei stabilisce un termine così lo rispetto. 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

Le ho dato … sarebbero 10 minuti, le ho dato la facoltà di andare avanti, siamo a 12. 

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri 

La ringrazio.  

Quindi io ci terrei davvero per far crescere Carrara, e per dare quel metodo nuovo che è caro a 

tutti, che è caro a tutti di un rinnovamento che sia reale, perché non basta dire “ho messo 

persone nuove, tutte chiaramente che hanno le loro competenze”, bisogna poi dalle parole 

passare ai fatti. 

Qui, mi sembra che lei, di fatti, già in questi primi passaggi, ne abbia fatti ben pochi, e questo mi 

dispiace per Carrara, però continueremo a dare il nostro apporto per cercare … per esempio 

sono sicuro che ora farà l’Assessore alla Disabilità, e io sarò contento perché un primo risultato 

l’avrò ottenuto. Però lo faccia, nomini chi vuole, nomini chi vuole ma questi Assessori lei doveva 

portarli oggi, e ha tradito la città. 

Applausi dal pubblico 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

Grazie. 

C’è l’intervento del Consigliere Nardi. 

Consigliere Comunale Gianmaria Nardi 

Diciamo che oggi il microfono del Consigliere Ferri funziona meglio, riesce a prendere la voce 

sempre più velocemente degli altri. 

Io solo per chiarimento, perché prima ho fatto una battuta “è finita la campagna elettorale”, Ho 

preso gli auguri alla maggioranza e alla Sindaca, però auguri … (incomprensibile). Facciamo 

accordi politici e scontentiamo, ci sono conflitti di interessi, non abbiano fatto la Giunta in tempo, 

ci sono 45 giorni per nominare la Giunta, si può anche ragionare sulle deleghe eh. Non tutti 

sono abituati a fare accordi da una parte ad un'altra ogni tre giorni eh in politica, c’è anche chi 

sceglie perché deve scegliere le persone in base alle competenze, non è soltanto una sua 

politica un ribaltarsi di ruoli in funzione a quello che si fa … 

Applausi dalla Sala 

Consigliere Comunale Gianmaria Nardi 

Io prima ero d’accordo sul principio del … 

Voce fuori microfono (incomprensibile) 

Consigliere Comunale Gianmaria Nardi 

No, silenzio un attimo per favore … 

Voci fuori microfono (incomprensibili) 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

Per cortesia … 

Consigliere Comunale Gianmaria Nardi 

Io sono d’accordo sul punto dell’articolo prima. Il tema era che l’articolo recitava che si votava in 

votazioni distinte, ma questo era da un punto di vista lessicale, sul principio sono d’accordo con 

lei, l’ho cambiamo. 

L’altro tema è che gli Assessori si fanno in 45 giorni, c’è scritto sul Regolamento. L’altro tema è, 

le persone si possono prendere due giorni in più, l’Assessore al Sociale si occupa di Disabilità, 
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l’Assessore all’Ambiente si occupa di transizione Ecologica. Diamoci un metodo politico, 

iniziamo a misurarci sulle cose concrete, perché se no fare un dibattito come se si è in 

campagnetta vuol dire che la campagna elettorale non è finita. E noi credo dobbiamo 

recuperare un rapporto con i cittadini, ma non è corretto nei confronti dei cittadini tenere una 

campagna elettorale permanente. Non è una cosa seria, si parla con i cittadini su temi concreti, 

andiamoci a misurare, siamo per ascoltare, siamo per dare spazio, però insomma c’è un limite.  

Come si dice, si può fare l’Assessore all’Edilizia astenendosi dall’attività, si può fare il 

Sottosegretario alla Giustizia essendo Giudice, come succede in questo paese, si può fare lo 

stesso … Si può fare, è normale … 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

Per cortesia dal pubblico silenzio. 

Consigliere Comunale Gianmaria Nardi 

Quindi, è bello il dibattito, è interessante, però inizia ad essere pesante. Una Giunta fatta di 

interessi, Consigliere, si abbiamo legittimi interessi, quelli che ci ha posto la città. Sì lo so, te lo 

sai, ci sono gli interessi, si fanno i nomi quando si parla di interessi non si fa quando c’è un 

sottile velo di mettere con … (incomprensibile) dell’attenzione sulla cosa che non sia conflitto di 

interessi, deve essere una cosa chiara, ci sono e sono legittimi. Non mi sembra che ci siano 

conflitti di interessi negativi in campo, abbiamo parlato in maniera chiara a questa città, quindi 

misuriamoci bene, facciamo un elemento critico, ma questa è campagna elettorale.  

È finita! Lavoriamo per la città, prendiamoci l’impegno, la Giunta sarà completata nel giro di 

pochi giorni, i temi sono tutti, dalla Disabilità alla Transizione Ecologica, ci misureremo su quanti 

finanziamenti si porteranno a casa sulla transizione ecologica nei prossimi anni, perché è lì la 

sfida vera. Chi è in grado di captare i finanziamenti sulla transizione ecologica, chi è in grado di 

cambiare e trasformare …, noi dobbiamo riportare Carrara, io non sento parlare Martinelli 

giustamente di tanti finanziamenti, a livello in questa aula sul rapporto tra finanziamenti e 

cittadini, questo è fare le cose semplici, quello che ci hanno chiesto i cittadini, rispondere alle 

domande concrete.  

Io è questo che voglio che sia il lavoro su cui ci si misura. Poi ragioniamo anche di 

Regolamenti, di qualsiasi Regolamento, siamo disponibili anche ad imparare, si parla tanto però 

insomma mi sembra che in termini di costi, in maniera gentile siano pesanti da un punto di vista 

politico, molto pesanti da un punto di vista politico. Ma non solo sono pesanti come si dice, ma 

anche offensivi da un certo punto di vista politico, mettiamola così, perché insomma quando si 

inizia ad andare oltre … io mi fermo qua, però insomma stiamo sul merito, forse su quello 

riusciamo a fare un lavoro migliore. Grazie. 

Applausi dalla Sala 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

Grazie Consigliere Nardi. 

Una breve replica del Consigliere Ferri per fatto personale … 

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri 

Sulla questione personale, perché il punto … io non volevo infierire troppo sulla Sindaca per 

essere elegante, però il tema è proprio quello del dipendente pubblico, siccome lui ha citato e 

ho avuto l’onore di partecipare, di essere nominato Sottosegretario di ben 3 Governi, e quindi 

per me è stato, come oggi, un grande onore sedere in questi banchi del Consiglio Comunale.  
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Allora, lui ha citato il Magistrato che viene nominato Sottosegretario, a parte che non c’è 

nessuna norma come per l’articolo 18, deve andare in aspettativa caro Nardi, deve andare in 

aspettativa. Allora tanto che prima il Consigliere Caffaz ha posto un tema sui dipendenti 

pubblici, sull’aspettativa, e chiaramente io prima di essere con la nomina in uno ho potuto 

giurare fino a che non fossi andato in aspettativa. L’imprenditore … capito? Giuridicamente 

sono due concetti diversi, il dipendente pubblico e l’imprenditore. L’imprenditore che si occupa 

di Informatica, del Settore Informatico, che è il suo pane quotidiano, e che tiene la delega, non 

può andare in aspettativa. Allora prima citavo i trust, volevo capire come si impostava, io dico in 

astratto. 

Allora ho posto un termine astratto, però c’è ben differenza, e quindi aveva maggior ragione lei 

con questo elemento, giusto è stato l’intervento del Consigliere Caffaz quando prima ha posto il 

tema dei dipendenti pubblici, perché il sottoscritto è andato in aspettativa. Questo è il tema. 

Poi voglio ricordare, visto che lei parla, sembra che dia la linea politica alla Giunta, mi sembra 

lei, che lei è stato Presidente dell’ERP in questa città, e non mi pare che le esigenze abitative e 

quello che ha fatto lei come Presidente dell’ERP a Carrara … 

Voci fuori microfono (No, non lo è stato) 

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri 

Non lo è stato? Allora chiedo scusa. Però è chiaro, comunque è stato candidato a Sindaco. 

Quindi, dico, non mi sembra un nuovo della politica Carrarina, quindi, non mi ricordo il suo 

curriculum qui a Carrara, però certamente ha lavorato politicamente, legittimamente, in questo 

Comune, non è un volto nuovo. Oggi sembra dare la linea politica a questa Giunta, la città lo 

deve sapere che forse gli Assessorati verranno fatti quando Nardi vuole. 

Voci fuori microfono incomprensibili 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

Grazie. 

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri 

Poi sui cambiamenti, visto che ci avete preso Zubbani, so che con lei va molto d’accordo, lo 

proponga Assessore. Grazie. 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

Per cortesia …, una breve replica la Sindaca, poi passiamo al punto successivo dell’Ordine del 

Giorno. 

Sindaca Serena Arrighi 

Molto brevemente. 

Per quanto riguarda gli Assessori ho già risposto in precedenza, il nostro termine dateriale a 

questi poveri Consiglieri che già li abbiamo duramente provati.  

Per quanto riguarda la mia specifica posizione. Allora, io ho un’azienda che non ha mia lavorato 

per il Comune e né mia lavorerà. I miei clienti, e l’ho detto più volte, sono clienti del Nord e del 

Centro Italia. È una competenza su un tema avanzatissimo, che è quello dei Big Data, che non 

è così frequente in questa zona. Ritengo di poter dare con la mia competenza un grande 

contributo al Comune. Ricordo anch’ io la sua esperienza da Sottosegretario, lei non è stato 

nominato Sottosegretario all’Innovazione, è stato nominato Sottosegretario alla Giustizia, 

perché la competenza al lavoro sono importanti. Quindi i test si fanno o meglio si richiedono, poi 

in tanti casi non sono stati fatti, ne abbiamo diversi esempi a livello nazionale, quando c’è un 

conflitto di interessi lampante. Nel mio caso, non c’è, nel mio caso ho già ben decretato 
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l’operativa della mia azienda alle persone che da mesi lavorano, e che ringrazio pubblicamente 

ancora una volta per il lavoro che stanno facendo. Rimarrò per la direzione strategica, qualora 

dovesse accadere, ma non credo che accadrà, che ci siano situazioni con conflitti di interesse 

state pur certi che verrà risolta ancora prima che questa si verifichi. 

Sugli assessori ho già risposto, ritengo … allora non diamo le deleghe a Nardi sugli Assessori, 

magari chiedere a lei Ferri di non dare deleghe a nessuno cortesemente rispetto a quello che è 

una mia insindacabile possibilità. Della delega alla Disabilità non si è presa la paternità, perché 

l’ho sempre detto che lo farò in campagna elettorale e confermo che verrà fatta la delega alle 

Disabilità. 

Quello diceva anche il suo delegato agli Assessori, chiedo scusa Gianmaria eh, io avrei avuto 

45 giorni di tempo per nominare gli Assessori, ho voluto anticipare questi tempi perché la città 

ha bisogno di lavoro, io lavoro da sola sapete tutti benissimo che c’è stata anche un importante 

vertenza sul Marmo che ho dovuto in qualche modo in parte gestire, nel senso che poi è stata 

risolta dalle controparti, ma io ho in qualche modo avuto il mio ruolo istituzionale. 

Avevo bisogno urgente di avere accanto a me una squadra, ritengo di avere una squadra 

ottima, per il momento le decisioni che ho ritenuto più consone mi hanno portato ad individuare 

queste persone. Le deleghe che ancora devono essere assegnate saranno assegnate con i 

tempi che io ritengo opportuni e che la legge mi consente. 

Applausi dalla Sala 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

Grazie 

PUNTO N° 6 ODG – ELEZIONE DELLA COMMISSIONE ELETTORALE COMUNALE A NORMA 

DELL’ART. 41, COMMA 2 DEL D.LGS. 267/2000. 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

Passiamo all’ultimo punto all’Ordine del Giorno: “Elezione della Commissione elettorale 

Comunale a norma dell’art. 41, comma 2, del Decreto Legislativo 267/2000”. 

Do la parola al Segretario Generale. 

Segretario Generale Dottor Nardi Giulio 

Anche in questo caso saranno distribuite le schede per la votazione, procederemo prima con la 

votazione dei membri effettivi che sono tre, e successivamente si farà la votazione dei membri 

supplenti. È garantita la partecipazione di almeno un membro della minoranza, non c’è un 

quorum in prima votazione, quindi, diciamo, i candidati Consiglieri che ottengono più voti sono 

eletti. 

Praticamente la cosa importante è che viene data la scheda e in ognuna di queste due schede, 

sia per gli effettivi che per i supplenti si dovrà esprimere un solo nominativo. 

Allora, il meccanismo di voto è che vi verrà consegnata una prima scheda per i membri effettivi, 

in ogni scheda vi dovrà essere inserito il nome di un Consigliere. Gli eletti saranno tre, due di 

maggioranza e uno deve toccare all’opposizione. Successivamente si voteranno i membri 

supplenti, e anche qui sono tre, con lo stesso meccanismo. Non è richiesta la maggioranza 

assoluta come si è fatto per la votazione del Presidente. 

Sono due votazioni separate, prima vi verrà data la scheda per gli effettivi e poi per i supplenti. 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

Non partecipa alla votazione il Sindaco perché è membro della Commissione di diritto. 

(Il Segretario chiama i consiglieri nominalmente per la consegna della scheda nell’urna per la 

votazione dei membri effettivi della Commissione Elettorale) 
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Segretario Generale Dottor Nardi Giulio 

- Barghini Silvia; 

- Bianchini Guido; 

- Bottici Cristiano; 

- Butteri Marzia; 

- Carusi Letizia; 

- Castelli Augusto; 

- Genovesi Sirio; 

- Koudsi Hicham; 

- Marchetti Nicola; 

- Mattei Maria; 

- Muracchioli Benedetta; 

- Musetti Alberta; 

- Nardi Gianmaria; 

- Vatteroni Brunella; 

- Vinchesi Luca; 

- Benedini Dante; 

- Bernardi Massimiliano; 

- Caffaz Simone; 

- Ferri Cosimo Maria; 

- Manuel Massimiliano; 

- Martinelli Matteo; 

- Tosi Andrea; 

- Vannucci Andrea; 

- Vincenti Rigoletta. 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

Si può procedere con lo scrutinio. 

Comunico l’esito dello scrutinio della votazione. 

- Barghini 8 voti; 

- Tosi 9 voti; 

- Butteri 7 voti. 

Per cui sono tutti e tre nominati nella Commissione Elettorale. 

Ora passiamo alla votazione per i supplenti. 

(Il Segretario chiama i consiglieri nominalmente per la consegna della scheda nell’urna per la 

votazione dei membri supplenti della Commissione Elettorale) 

Segretario Generale Dottor Nardi Giulio 

- Barghini Silvia; 

- Bianchini Guido; 

- Bottici Cristiano; 

- Butteri Marzia; 

- Carusi Letizia; 

- Castelli Augusto; 

- Genovesi Sirio; 

- Koudsi Hicham; 
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- Marchetti Nicola; 

- Mattei Maria; 

- Muracchioli Benedetta; 

- Musetti Alberta; 

- Nardi Gianmaria; 

- Vatteroni Brunella; 

- Vinchesi Luca; 

- Benedini Dante; 

- Bernardi Massimiliano; 

- Caffaz Simone; 

- Ferri Cosimo Maria; 

- Manuel Massimiliano; 

- Martinelli Matteo; 

- Tosi Andrea; 

- Vannucci Andrea; 

- Vincenti Rigoletta. 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici Chiamo gli scrutatori ad eseguire lo 

scrutinio. 

Comunico l’esito della votazione. 

- Genovesi 7 voti; 

- Musetti 7 voti; 

- Manuel 9 voti; 

- Vatteroni 1 voto. 

Per cui sono nominati supplenti Genovesi, Musetti e Manuel. 

Ora votiamo l’immediata eseguibilità della delibera, concernente le due votazioni. 

Il Presidente procede con la votazione per alzata di mano dell’immediata eseguibilità della 

delibera al punto n. 6 all’Ordine del Giorno. 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

Chi è favorevole alzi la mano. 

Favorevoli? N. 24 voti favorevoli. 

Contrari? Nessun voto contrario. 

Astenuti? Nessun astenuto. 

24 voti favorevoli.   

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

24 voti favorevoli. 

La delibera è eseguibile.  

Non ci sono più punti all’Ordine del Giorno, per cui chiudo. 

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri 

Presidente, no solo per il verbale. 

Intervengo perché sto ricevendo tanti messaggi, ma chiaramente non è una mia fonte diretta, 

conoscenza diretta, quindi non posso farla mia. Chiedevo prima agli Uffici volevo richiamare 

l’attenzione del verbale di chi è responsabile, lei che è Presidente con il Segretario Comunale, 

di questa diretta streaming e della verbalizzazione, perché ad 1:46 minuti e 28 secondi, 

chiedevo la possibilità di risentire una sua frase che ha detto forse involontariamente al 
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microfono, ma che in via streaming sembrerebbe aver detto, quindi volevo solo risentirla e 

sottolineare questa frase perché la risentano tutti i cittadini. Basta, io però non l’ho sentita, 

quindi non avendola sentita non posso dire io la risentirò, però chiedevo alle signore agli Uffici 

se si potesse risentire la frase del Presidente per il verbale, e l’ho dico perché poi a streaming 

seguirà una verbalizzazione ma rimarrà lo streaming, però 1:46 minuti e 28 secondi, la frase 

che il Presidente di questo Consiglio Comunale avrebbe detto al microfono durante la 

votazione. 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

Guardi ... allora 

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri 

Io vorrei fosse resa pubblica e che fosse in questa sede, perché vorrei cristallizzare la frase, e 

poi sentirla e poi … ora magari è una frase … quindi invito … 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

Guardi la frase … 

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri 

Ora la prima cosa che chiedo … scusi eh … 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

Scusi eh, un po' di silenzio per cortesia … 

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri 

Sto parlando io, è una cosa molto seria Presidente. È una cosa molto seria, quindi … 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

Prego. 

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri 

È una cosa seria, quindi … 

Voce dalla Sala – è un altro teatro diteci quando … (incomprensibile) 

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri 

No, perché io non l’ho sentita … 

Voci dalla sala incomprensibili … 

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri 

Io ho chiesto solo … scusi ci sono delle regole Dottor Bianchini, visto che Kennedy lo cita solo 

per … no, lei cita Kennedy e poi … 

Voci dalla sala incomprensibili 

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri 

No, perché io non l’ho sentita, sono qui a lavorare con voi, scusi io non l’ho sentita, sono qui a 

lavorare con voi.  

Ho chiesto solo al Presidente, agli Uffici, però la Presidenza è lui che comanda, che dirige, io ho 

chiesto di sentirla qui la frase del Presidente al minuto, all’ora 1:46 minuti e 28 secondi. 

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici  

Guardi, siccome io, non ho, ufficialmente, detto nessuna frase, e quando ho parlato 

ufficialmente ho parlato a tutti, non c’è bisogno di sentire niente. Per cui se lei vorrà risentirla più 

avanti, qualsiasi cosa, prendere qualsiasi … e lo farà, è libero di farlo.  

A questo punto chiudo i lavori del Consiglio Comunale. Grazie. 

 
*** La seduta del Consiglio Comunale è terminata *** 


